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zx Estatuto Editorial

REGIÃO DA NAZARÉ é um jornal regional que defende a divulgação de infor-

mação de interesse do concelho da Nazaré e de toda a área circundante.

REGIÃO DA NAZARÉ é um quinzenário de grande informação, orientado por

critérios de rigor e criatividade editorial, sem qualquer dependência ideológica,

política e económica, ou outras.

REGIÃO DA NAZARÉ recusa o sensacionalismo, apostando numa informação

diversificada e abrangendo os mais variados campos de actividade, todos aqueles

que correspondam aos interesses da população local.

REGIÃO DA NAZARÉ aposta numa informação diversificada, abrangendo os

mais variados campos de actividade e correspondendo às motivações e interesses

de um público plural.

REGIÃO DA NAZARÉ estabelece as suas opções editoriais sem que haja lugar a

quaisquer hierarquias entre os diferentes sectores de actividade do jornal.

REGIÃO DA NAZARÉ obriga-se a respeitar o sigilo das fontes.

REGIÃO DA NAZARÉ é um projecto editorial profissional, com uma redacção

que pauta a sua prática pelo Código Deontológico dos Jornalistas.

REGIÃO DA NAZARÉ considera que a existência de uma opinião pública infor-

mada é condição fundamental de uma sociedade aberta, típica de um regime

democrático, em que não existem fronteiras entre as populações que envolvem a

região onde o Região da Nazaré se inscreve.

REGIÃO DA NAZARÉ participa nos debates que se colocam à população e é

responsável perante os leitores, numa relação rigorosa, transparente, autónoma do

poder político e da acção de interesses particulares.

REGIÃO DA NAZARÉ pretende ser um veículo de promoção da cultura e da lín-

gua portuguesa junto das comunidades portuguesas residentes no estrangeiro,

especialmente através da sua edição on-line, tirando proveito dos meios

digitais/internet e das redes sociais como meio de excelência na divulgação das

notícias junto dos portugueses espalhados pelo mundo e das suas organizações e

também de parcerias com outros órgãos de comunicação de emigrantes on-line.

REGIÃO DA NAZARÉ rege-se por todos os aspectos que conduzam à sua própria

credibilidade pública.

Estatuto Editorial aprovado em:

Nazaré, Abril/2015.
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Atualidade

zx  Já entraram em vigor as

alterações ao plano de trânsito

da Nazaré, com a proibição de

estacionamento na Rua Monse-

nhor José Fialho [Sítio].

A medida, aprovada em reunião de

Câmara, em setembro de 2024, visa

melhorar a fluidez e a segurança no

local.

Vereador anuncia que mercado do

Valado pode vir a ser o novo centro de

saúde

O vereador socialista na Câmara

Municipal, Orlando Rodrigues, anun-

ciou, em reunião do executivo, a possi-

bilidade de o Mercado do Valado dos

Frades, poder vir a servir de espaço

para o novo centro de saúde.

Uma solução que o vereador consi-

dera "interessante" - "já que o espaço

reúne as condições ideias para tal". zx 

Proibído o estacionamento na Rua
Monsenhor José Fialho

DR

zx  O Palmilhar a Freguesia, que regres-

sa a Évora de Alcobaça no dia 16 de

março, este ano tem um percurso ser

pensado em torno da tradicional Maçã de

Alcobaça, já que passará por vários

pomares desta fruta típica da região.

As inscrições estão abertas no site

Stopandgo.net e são limitadas a 1000 partici-

pantes.

QUINTA-FEIRA, 6 DE MARÇO DE 2025 - 23:59

- Data limite das inscrições

SABADO, 15 DE MARÇO 2025

15:00 ás 20:00 - Secretariado para todas as

provas [junto ao Pavilhão Gimnodesportivo

E?vora de Alcobaça]

17:00 às 22:00 - Festa Convívio Palmilhar a

Freguesia / Centro Social de Évora de Alcobaça

na tenda das refeições;

DOMINGO, 16 DE MARÇO DE 2025

07:30 às 09:30 - Secretariado para todas as

provas [Junto ao Pavilhão Gimnodesportivo

Évora de Alcobaça]

8:30 - Início dos Transferes para o local da

partida;

9:25 - Partida do último autocarro transfere

para o local da partida;

10h00 - Abertura FunZone (instalada junto ao

Pavilhão)

10h00 - Aquecimento Caminhada e Iniciação

ao Trail (no local da partida);

10h15 - Partida Caminhada e Iniciação ao Trail

(novo local, na Quinta do Acipreste);

13:00 - Hora prevista de chegada e alongamen-

tos;

13:15 - Almoço e Inicio da Animação Musical

(concerto)*; o 13:30 - Aquecimento Kids Trail;

13:45 - Partida Kids Trail;

Este ano o Palmilhar parte da Serra e termina

em Évora de Alcobaça, para isso a Organização

do Palmilhar, terá o gosto de disponibilizar trans-

porte entre o Pavilhão Gimnodesportivo de Évora

de Alcobaça e o local da Partida dos percursos

Iniciação ao Trail e Caminhada (Quinta do

Acipreste), de forma conveniente para todos os

participantes do evento. zx 

Palmilhar a Freguesia de Évora
de Alcobaça este ano dedicado
à maçã de Alcobaça

Nazaré Running Club
com adesão positiva

zx O Nazaré Running Clube, clube de cor-

rida recentemente criado pela nazarena

Diana Amaro, tem tido bastante adesão

por parte dos amantes de desporto, e em

específico, de corrida!

O primeiro encontro realizou-se a 10 de janeiro,

e a chuva não ajudou à festa, pelo que foram pou-

cas as pessoas a participar… mas, ainda assim,

os poucos que foram, deixaram Diana Amaro

"muito feliz"! Só que, desde então, têm sido cada

vez mais as pessoas a juntar-se ao clube, que se

encontra aos sábados de manhã, por volta das

10h, junto ao porto de abrigo, para se motivarem e

apoiarem uns aos outros!

Recorde-se que este é um clube gratuito e aber-

to a todos, já que qualquer um, independente-

mente do nível de treino, pode participar! O objeti-

vo não é que o mesmo seja competitivo, mas sim

inclusivo, já que "há espaço para todos". zx 
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Nazaré

Manuel Sequeira destaca que dívida
está a descer

zx O presidente da Câmara

Municipal da Nazaré, Manuel

Sequeira, em reunião de execu-

tivo, quis salientar os bons

resultados financeiros do

município no ano de 2024.

Garantindo que a dívida está a

descer, assume que o município

se encontra estável financeira-

mente.

"A Câmara Municipal da Nazaré

alcançou de novo um marco histórico:

o ano de 2024 encerrou com o municí-

pio a não ter pagamentos em atraso

aos fornecedores! Recentemente

informámos que o município se

encontra próximo do limite de endivi-

damento, esperando que já em 2025,

se registe um valor de dívida abaixo

dos 30 milhões de euros (ME); só no

decorrer de 2024, este executivo con-

seguiu abater próximo de 1 ME".

"Este resultado reflete não apenas o

empenho do atual executivo munici-

pal, mas também o compromisso,

profissionalismo e entrega diária, de

todos os nossos funcionários! Hoje,

temos um município mais resiliente,

capaz, e financeiramente equilibrado.

E por muito que tentem refutar, contra

factos não há argumentos, a dívida

está a baixar de forma sustentada, e a

câmara encontra-se equilibrada."

O vereador da oposição, João Paulo

Delgado, em representação da CDU,

valorizou o resultado, mas lamentou

que "só se chegue a este ponto passa-

do 12 anos de governação do PS". zx JL

DR

zx O Município da Nazaré

aprovou o lançamento de uma

taxa turística, que será colocada

a discussão pública.

A decisão surge porque, apesar do

concelho ser "um destino turístico de

renome internacional", existe uma

"sobrecarga" nos serviços.

Nesse sentido, a receita obtida com a

taxa, servirá para "mitigar impactos",

aplicada na melhoria de infraestru-

turas, habitação acessível, entre outras

prioridades, visando um "turismo sus-

tentável".

A taxa será de 1 euro por noite, cus-

tando no máximo 5 euros; menores de

16 anos e pessoas incapacitadas estão

isentos. zx

zx "O executivo da Junta de

Freguesia de Valado dos Frades

submeteu à apreciação e votação

da Assembleia de Freguesia o seu

Plano e Orçamento para 2025.

Salienta-se que o referido docu-

mento foi aprovado por unanimi-

dade, revelando a justeza daquilo

que é apresentado e a aceitação

por parte da oposição, aquela que

se digna a assumir as suas

responsabilidades de comparecer

e dar cumprimento à sua ação fis-

calizadora, já que os eleitos do PS,

que faltam quase sempre,

voltaram a não comparecer nesta

sessão. Ou seja, cada voto no PS

foi um voto inútil, absolutamente

desperdiçado!

Em termos orçamentais, os valores

assumidos no documento são de

248.439€. Orçamento esse que servirá

para fazer face às mais diversas respon-

sabilidades da Junta de Freguesia, que

aponta como ações de relevo a requalifi-

cação da Fonte dos Namorados, a

Requalificação das casas de banho de

apoio ao Parque de Merendas e a edifi-

cação de uma obra de arte pública que

valorize e possa homenagear os traba-

lhadores e os setores fulcrais que fun-

daram e desenvolveram a freguesia: a

agricultura, a ferrovia e indústria

cerâmica.

O esforço deste executivo vai na

senda daquilo que sempre foi assumido:

reforçar a democracia local e os valores

de abril, valorizar os trabalhadores,

apoiar a cultura, o movimento associati-

vo local, com quem tem sabido trabalhar

para devolver a alegria à comunidade

local e a defesa integral dos interesses

dos fregueses e da freguesia. Algo que

andava perdido e que a CDU recuperou

para as populações de Valado dos

Frades.

É através daquilo que está plasmado

neste documento que o executivo da

CDU, na JFVF, pretende aprofundar a

identidade de cada parcela do seu ter-

ritório, garantir um serviço público de

proximidade e de qualidade, perseguin-

do sempre a via do diálogo não só com

as populações, mas também com as

oposições.

Aquilo que continua a mover este

executivo é busca incessante pelo bem

comum, o trabalho coletivo, a igualdade,

a tolerância, a inclusão, o desenvolvi-

mento equilibrado do território e o bem-

estar dos seus fregueses nos planos

social, económico, cultural desportivo e

ambiental.

A relação deste executivo com os

fregueses, com a oposição, as relações

institucionais sempre assumidas com

grande rigor e dignidade, designada-

mente com as restantes autarquias do

concelho, faz com que se tenha um

absoluto sentimento de dever cumprido

e a confiança em afirmar que cada voto

na CDU valeu a pena! zx

Fonte:CDU Nazaré.

Plano e orçamento da Junta
de Freguesia do Valado dos Frades

Município aprova lançamento de taxa
turística na Nazaré

DR



nazaré zx4xz 12 de fevereiro de 2025

Nazaré

Graciano Dias reeleito presidente da
Comissão Política Distrital do CDS-PP

zx  No passado dia 25 de janeiro,

Graciano Dias voltou a merecer a

confiança dos militantes e foi

reeleito Presidente da Comissão

Política Distrital do CDS-PP. Em

ano de eleições autárquicas, o

empresário nazareno assegura

que o partido já definiu a sua

estratégia para as urnas: em

alguns concelhos, avançará em

coligação com o PSD, enquanto

que, noutros, seguirá sozinho

devido à falta de acordo entre os

dois partidos.

Declarações de Graciano Dias:"A

situação ainda não está completa-

mente fechada, mas há já concelhos

que optaram pela coligação. Outros

irão em listas próprias, porque o CDS

acredita que, para estas eleições, uma

coligação deve garantir lugares

elegíveis."

Com mais de 1.500 autárquicos no

continente e ilhas, Graciano Dias su-

blinhou a importância do CDS no poder

local e reforça o seu objetivo de con-

tribuir para o crescimento da Aliança

Democrática (AD).

No arranque deste segundo manda-

to, o líder distrital afirma que, com

mais experiência, o objetivo é aumentar

a relevância do partido no distrito e

garantir uma maior implantação em

várias localidades.

Graciano Dias e a sua equipa já estão

no terreno, apostados em devolver ao

CDS-PP um papel de destaque no

cenário autárquico nacional. zx  JL

DR

zx  Em comunicado enviado aos

jornalistas, o atual presidente da

Câmara Municipal da Nazaré,

Manuel Sequeira, garantiu que

não se irá recandidatar no próxi-

mo ato eleitoral, agendado para

este ano.

No dia 29 de janeiro fez um ano

desde que o autarca assumiu funções

como líder do executivo, após a saída de

Walter Chicharro, para Assembleia da

República.

Na nota lê-se que:

"Fez dia 29, um ano que iniciei o exer-

cício cívico mais importante da minha

vida política: presidente em exercício

de funções, por força da candidatura de

Walter Chicharro à Assembleia da

República, situação que se prolongou

até 25 de março, altura da minha toma-

da de posse.

Este momento não alterou em nada a

posição tomada de não me recandi-

datar ao cargo que agora exerço com a

maior dignidade, e sempre em prol da

minha terra, das minhas gentes, do

meu concelho.

Desde o primeiro dia que aceitei

fazer parte do projeto, que dei conta

que saía no final do caminho: 2025.

Comprometo-me a ir até ao último dia

das minhas funções como se do

primeiro dia se tratasse.

Aproveito para dizer com clareza

que apoiarei a decisão que resultar da

comissão política concelhia do PS". zx  JL

Manuel Sequeira não irá candidatar-se
à presidência

zx  Pedro Nobre foi eleito, no

passado dia 25 de janeiro, pre-

sidente da Concelhia do CDSPP-

Nazaré.

Entre as prioridades do novo líder

estão o aumento do número de mili-

tantes e a preparação para as eleições

autárquicas, destacando-se também

"a importância de fortalecer o partido

na região e enfrentar os próximos

desafios políticos".

Assume querer "levar cada vez

mais o nome do partido ao concelho

da Nazaré, para desenvolver várias

atividades e, acima de tudo, enfrentar

já esta primeira batalha, que são as

próximas autárquicas."

O CDSPP e o PSD vão juntos às

eleições autárquicas de setembro, no

âmbito da Aliança Democrática.

"As reuniões estão a ser ultimadas

para que se consiga construir uma

lista forte, capaz de levar a AD à

vitória na Nazaré e avançar com pro-

jetos que consideramos essenciais

para melhorar os destinos da nossa

vila.".

Os militantes do CDSPP-Nazaré

demonstraram confiança na liderança

de Pedro Nobre, que assume agora a

missão de reforçar a presença do par-

tido no concelho e preparar a estraté-

gia para as próximas eleições. zx  JL

Pedro Nobre eleito presidente da concelhia
do CDSPP-Nazaré

DR

DR



12 de fevereiro de 2025 zx5xz nazaré

Nazaré

Instituto Hidrográfico regista máximo
na boia costeira da Nazaré

zx O Instituto Hidrográfico, da

Marinha Portuguesa, através da

rede de boias do sistema

MONIZEE, registou um máximo

de 17 metros de altura máxima na

madrugada de 28 de janeiro na

boia costeira da Nazaré.

Entre os dias 25 e 28 de janeiro de

2025, com a passagem da Depressão

Hermínia, observou-se um agravamento

do estado do mar na costa noroeste de

Portugal Continental, nomeadamente

nas boias localizadas em Leixões e

Nazaré.

Os restantes valores máximos da

altura da onda observados foram os

seguintes:

- Boia oceânica de Leixões registou 15

metros de altura máxima e 9.5 metros

de altura significativa, na noite de 27 de

janeiro.

- Boia costeira de Leixões registou

16.2 metros de altura máxima e 9 me-

tros de altura significativa, na noite de

27 de janeiro.

- Boia oceânica da Nazaré registou

15.6 metros de altura máxima e 9.4 me-

tros de altura significativa, na madruga-

da de 28 de janeiro.

- Boia costeira da Nazaré registou

ainda 9.9 metros de altura significativa,

na noite de 27 de janeiro.

Atualmente, o Instituto Hidrográfico

mantém em operação, no quadro do sis-

tema MONIZEE (https://www.hidro-

grafico.pt/iprojeto/3), um conjunto de

redes de monitorização do oceano

costeiro ao largo de Portugal

Continental, designadamente redes de

monitorização in situ (boias multi-

paramétricas, boias ondógrafo dire-

cionais e estações maregráficas

costeiras) - que medem diversos

parâmetros oceanográficos e/ou meteo-

rológicos no local onde se situam os

equipamentos de medida - e redes de

monitorização remota (estações radar

HF costeiras) - que medem os parâme-

tros oceanográficos (velocidade da cor-

rente e agitação marítima) de interesse

em áreas marítimas adjacentes. zx JL

zx Uma mulher com cerca de 50

anos e de nacionalidade alemã foi

auxiliada no passado, dia 28 de

janeiro, na praia do Salgado,

desconhecendo-se as causas que

estão na origem da ocorrência.

Na sequência de um alerta recebido

pelas 16h10, através do Centro de

Coordenação de Busca e Salvamento

Marítimo de Lisboa (MRCC Lisboa),

foram de imediato ativados tripulantes

da Estação Salva-vidas da Nazaré e ele-

mentos do Comando-local da Polícia

Marítima da Nazaré. Deslocaram-se

ainda para o local elementos dos

Bombeiros Voluntários da Nazaré, da

Viatura Médica de Emergência e

Reanimação (VMER) do INEM, da

Proteção Civil e ainda Nadadores-

Salvadores da Associação de

Nadadores-Salvadores da Nazaré.

À chegada ao local, constatou-se que

a vítima tinha sido retirada da água por

dois populares, que se encontravam nas

proximidades, para o areal da praia,

onde foi prontamente assistida pelos

nadadores-salvadores e por elementos

dos bombeiros.

A mulher foi retirada da praia pelos

elementos da Polícia Marítima, tendo

sido assistida pelos elementos da

VMER e posteriormente transportada

pelos bombeiros para uma unidade hos-

pitalar.

O Comando-local da Polícia Marítima

da Nazaré tomou conta da ocorrência. zx

Auxiliada mulher na praia do Salgado
na Nazaré

DR
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Jovem de 12 anos de idade enfrenta
um dos wipeouts mais assustadores
do dia na Nazaré

zx Kamiel Deraeve mostrou uma coragem e composição inacreditáveis para

alguém tão jovem...

No dia 3 de Fevereiro foi um daqueles dias inesquecíveis no lineup da

Nazaré! O mar proporcionou ondas com boa frequência, que permitiram ação

constante mantendo todos os que se encontravam na Praia do Norte em expe-

ctativa. Com condições perfeitas, praticamente sem vento pela manhã e apenas

uma ligeira brisa ao meio-dia, a ondulação alinhada trouxe ondas gigantes, de

tamanho XL, que fizeram jus à reputação deste destino já lendário. zx

Fonte: surftotal

zx BREVE

zx A Unidade de Controlo Costeiro

e de Fronteiras (UCCF), através do

Posto de Controlo Costeiro da

Nazaré, apreendeu no dia 14 de

janeiro, 240 quilos de pescada sub-

dimensionada, na Nazaré.

No âmbito de uma ação de fiscalização

com o objetivo de controlar a comercia-

lização, transporte e armazenamento de

pescado fresco, os militares da Guarda

detetaram um indivíduo a transportar

pescada sem as medidas regulamentares

de venda, resultando na sua apreensão.

No decorrer da ação foi identificado um

homem de 47 anos, e elaborado o respeti-

vo auto de contraordenação, cuja coima

pode atingir um valor de 37 500 euros.

O pescado apreendido, depois de sub-

metido ao controlo higiossanitário, será

entregue a várias instituições de soli-

dariedade social.

A GNR alerta que uma medida de

gestão sustentável do pescado é o

respeito das medidas mínimas de cap-

tura, cujo objetivo é melhorar a rentabili-

dade potencial do recurso. zx

Apreensão de 240 quilos de pescada
subdimensionada

DR
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Nazaré

zx  Foi apresentado, e aprovado,

em reunião de câmara, o projeto

de requalificação da Lagoa do

Valado - que, em colaboração com

o Instituto da Conservação da

Natureza e das Florestas, conta

com um investimento superior a

380 mil euros.

O mesmo foi apresentado pelo

vereador Salvador Formiga, que referiu

alguns dos equipamentos que vão ser

instalados; de entre eles, destacam-se

os passadiços em madeira, miradouros

e torres de observação, uma área de

piqueniques requalificada, um parque

infantil e estacionamento para

automóveis e bicicletas.

O socialista considera que este é "um

projeto ambicioso para a requalificação

e valorização da lagoa e das suas áreas

envolventes, que tem como objetivo me-

lhorar as condições de visitação e de

fruição pública, promovendo o lazer, o

turismo sustentável e a educação ambi-

ental, em total alinhamento com os

planos estratégicos de proteção florestal

e gestão ambiental".

"O investimento representa um com-

promisso significativo do município da

Nazaré em prol da sustentabilidade e do

desenvolvimento local", sendo que "as

intervenções irão transformar a lagoa

num espaço de lazer seguro, inclusivo, e

de elevado valor ambiental". zx 

Apresentado projeto de requa-
lificação da Lagoa do Valado Recolha de roupa

no concelho vale
2800 euros à
Associação de
Dadores Benévolos
de Sangue

zx  A recolha de roupa e calçado

usados nos 28 contentores da

Ultriplo e do Projeto Esperança,

distribuídos pelo concelho da

Nazaré, resultou num importante

apoio à Associação de Dadores

Benévolos de Sangue, um cheque

de 2.800 euros, que será aplicado

em necessidades imediatas da

coletividade.

O projeto permitiu recolhi 23.110

quilos de têxteis e calçado, evitan-

do que fossem descartados em

aterros e lixeiras. zx 

Sanitários
do miradouro
da Pederneira
vão ser alvo de
requalificação

zx Os sanitários do miradouro da

Pederneira vão ser requalificados,

"estando a sua conclusão prevista

para meados de março, princípio

de abril" - uma informação avança-

da pelo vereador socialista,

Salvador Formiga, em reunião de

câmara. zx 

Preço das casas
na Nazaré e em
Alcobaça voltam
a subir e registam
máximo histórico

zx No ano passado, os preços das

casas para arrendar voltaram a

subir nos concelhos da Nazaré e de

Alcobaça, à semelhança do que

aconteceu no resto do país.

Segundo o Idealista, arrendar

uma casa no nosso concelho, em

dezembro de 2024, custava 9,5

euros por metro quadrado

(euros/m2) - um máximo histórico.

Em relação ao mês anterior, re-

gista-se uma subida de 8,4%. zx 

Instalado posto
de vigia na praia
da Nazaré

zx Já foi instalado "o tão ambi-

cionado" posto de vigia na praia

Nazaré, que pretende "aumentar a

qualidade de trabalho dos

nadadores salvadores" que traba-

lham durante esta altura na praia.zx

zx  O Grupo de Trabalho da

Aliança Democrática da Nazaré

realizou, no passado dia 1 de

fevereiro, o primeiro debate

'Pensar Nazaré', dedicado ao

tema da Saúde, no Auditório da

Biblioteca Municipal da Nazaré.

A moderação do evento ficou a cargo

do locutor Pedro Nobre e o painel de

oradores contou com a presença de

Dra. Sofia Carreira (Deputada do PSD),

Dra. Paula Ferreira da Silva (Diretora

do Serviço de Urgência de Leiria), Dr.

Varandas Fernandes e Dr. Nuno

Batalha (Presidente da Mesa da

Confraria de Nª Senhora da Nazaré).

O Dr. Nuno Batalha destacou as

várias valências da Confraria da Nª.

Sra. da Nazaré, sublinhando o seu

forte contributo para a comunidade, o

que foi amplamente elogiado pelos ou-

tros oradores.

De seguida, a Dra. Paula Ferreira da

Silva expôs a complexidade dos

serviços de urgência e a sua capacidade

de resposta às necessidades atuais.

O Dr. Varandas Fernandes elencou

algumas ideias que gostaria de ver

aplicadas no Serviço Nacional de

Saúde, sempre defendendo este bem

público e comparando-o com os de

outros países.

A deputada Sofia Carreira elogiou

as intervenções anteriores e mani-

festou-se concordante com as

posições e ideias dos outros membros

de painel. Garantiu que o atual gover-

no está empenhado em melhorar o

serviço nacional de saúde e que estu-

da formas concretas, nomeadamente

através da municipalização de algu-

mas valências, que poderão vir a con-

tribuir para minorar a falta de médi-

cos fora dos grandes centros,

nomeadamente nas freguesias do

concelho.

O evento proporcionou um debate

sobre os desafios atuais da saúde,

deixando no ar um sentimento de espe-

rança quanto às possíveis melhorias

necessárias e urgentes no setor. zx  JL

zx BREVES

AD realiza debate sobre saúde

DR
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Alcobaça

Detidos em Alcobaça por associação
criminosa e burla qualificada

zx  A Polícia Judiciária (PJ),

através do Departamento de

Investigação Criminal de Leiria,

deteve dois homens, no concelho

de Alcobaça, em cumprimento de

um mandado de detenção emitido

pelo DIAP de Leiria, indiciados

pela prática dos crimes de associ-

ação criminosa, burla qualificada

e extorsão, que ocorriam desde

2020 e que terão causado lesões

patrimoniais estimadas em

várias centenas de milhares de

euros.

A investigação iniciada pela PJ em

abril de 2024, após uma denúncia, com-

provou que os suspeitos, além de uti-

lizarem vários tipos de artifícios fraudu-

lentos, ludibriando as vítimas em

hipotéticos negócios de construção e

outros, recorriam, frequentemente, à

coação e intimidação, tendo lesado um

número ainda não determinado de víti-

mas.

Os dois homens apresentavam-se

junto de pessoas com idade mais

avançada e faziam-nas crer que eram

empresários da área da construção e do

ramo automóvel. Aliciavam-nas a fazer

investimentos avultados, com a promes-

sa de retornos generosos, o que nunca

veio a verificar-se.

Quando as vítimas pediam o retorno

do dinheiro investido, eram ameaças e

coagidas pelos suspeitos.

As detenções ocorreram na sequên-

cia de três buscas domiciliárias, onde

vieram a ser apreendidas duas armas

de fogo, vários equipamentos informáti-

cos utilizados para a prática das burlas,

peças em ouro, três viaturas (duas delas

de alta cilindrada), resultante dos

proveitos da atividade ilícita.

Os detidos, de 56 e 65 anos, vão ser

presentes à autoridade judiciária com-

petente para primeiro interrogatório

judicial e aplicação das medidas de

coação. zx 

DR

zx  Nos últimos meses, a ReFood

de Alcobaça tem registado um

aumento significativo de pedidos

de ajuda alimentar. Só no último

mês, cerca de 12 agregados fami-

liares recorreram ao apoio da

instituição, e a coordenadora do

núcleo, Ana Mimoso, apontou o

aumento dos preços dos produtos

alimentares e da habitação como

os principais fatores para este

crescimento.

"Estamos a receber muitos pedidos

de ajuda e a maioria vem de famílias

que trabalham, mas que não conseguem

suportar o atual custo de vida. Muitas

vezes há um membro do casal desem-

pregado, ou mesmo estando os dois

empregados, com filhos, as despesas

com alimentação e habitação tornaram-

se insuportáveis."

"Os pedidos são muito variáveis, mas

nas últimas semanas recebemos pedi-

dos de cerca de 12 pessoas, sendo que,

muitas vezes, estamos a falar de

famílias inteiras. Uma família de cinco,

uma de três, outra de dois. No total, o

impacto é significativo."

A coordenadora destacou ainda que a

maioria dos pedidos recentes tem vindo

da comunidade brasileira residente na

região.

"A maior parte dos pedidos que temos

recebido são de estrangeiros, maiori-

tariamente da comunidade brasileira,

que está muito presente aqui em

Alcobaça.".

Apesar de estarem empregados,

muitos deles enfrentam dificuldades

financeiras para cobrir as despesas

básicas, sendo o apoio da ReFood essen-

cial para o seu dia a dia. zx  PA

Aumento de pedidos de ajuda 
alimentar na ReFood Alcobaça

Nome da Benecar utilizado
para esquema de burla

zx  A Benecar, empresa da Benedita, emitiu

um comunicado a alertar para um esquema

de burla em que indivíduos se fazem pas-

sar por Pedro Belo, diretor comercial da

empresa, e pela própria Benecar, para enga-

nar clientes.

O esquema tem sido particularmente ativo em

Espanha, e os burlões utilizam a aplicação

WhatsApp, para oferecer veículos de alta gama,

mas a preços substancialmente abaixo do valor de

mercado.

Para dar credibilidade ao esquema, utilizam

indevidamente o nome e a reputação da Benecar,

apresentando ofertas que, à primeira vista, podem

parecer legítimas. zx 

DR

zx  Na última reunião pública da Câmara

Municipal de Alcobaça, o porta-voz da

Comissão de Utentes da Saúde de

Alcobaça, Rogério Raimundo, expôs aque-

las que foram as principais conclusões da

reunião com a nova administração da

Unidade Local de Saúde da Região de

Leiria (ULSRL).

A certeza é de que a equipa da nova adminis-

tração da ULSRL, liderada por Manuel Carvalho,

"está motivada para pôr o Hospital de Alcobaça a

funcionar da melhor maneira possível!".

Os membros da comissão reforçaram, junto da

nova coordenação, a importância de ampliar as

consultas externas no hospital de Alcobaça, para

evitar que os alcobacenses sejam "obrigados a

fazer quilómetros, para se deslocar a Leiria ou às

Caldas da Rainha, para ter uma consulta ou fazer

um tratamento".

A outra questão colocada foi sobre a necessi-

dade de Alcobaça ter uma unidade de cuidados

continuados, uma vez que, como o concelho não

tem essa resposta, os doentes são obrigados a ter

de ficar internados noutras unidades, mais longe

da sua área de residência.

Dirigindo-se ao presidente do município, o

porta-voz da comissão, sugeriu que o mesmo

estabeleça um protocolo com as instituições par-

ticulares de solidariedade social do concelho,

para que sejam as mesmas a assegurar esse

serviço. O autarca não descartou essa hipótese e

garantiu que estão a ser feitos todos os esforços

para abrir uma UCC em Alcobaça. zx  PA

Comissão de Utentes da Saúde de Alcobaça
reuniu com a nova administração da
Unidade Local de Saúde da Região de Leiria



Alcobaça
12 de fevereiro de 2025  zx9xz alcobaça

Abertos concursos públicos
para requalificação
do Mosteiro de Alcobaça

zx  Em sede de reunião de

câmara realizada, no passado 27

de janeiro, nos Paços do

Concelho, foi aprovada por una-

nimidade a abertura de três con-

cursos públicos destinados à

requalificação do Mosteiro de

Alcobaça.

Ao todo, estas empreitadas represen-

tam um investimento de cerca de 6.5

milhões de euros, suportados pelo PRR

e atribuídos à Câmara Municipal pela

Património Cultural I.P. (antiga Direção-

Geral do Património Cultural) mediante

contratos interadministrativos, já cele-

brados em novembro de 2021.

O montante global será distribuído

pelas seguintes empreitadas: reabili-

tação do antigo Paço Abacial e do

Claustro do Cardeal - 4.300.000,00€;

reabilitação do Celeiro e da zona supe-

rior da Cerca - 1.320.000,00€; requalifi-

cação do Jardim do Obelisco -

950.000,00€.

"A abertura destes concursos é mais

um momento verdadeiramente históri-

co para todo o concelho de Alcobaça.

Depois do magnífico trabalho de trans-

formação do Claustro do Rachadouro,

naquela que tem sido uma das mais

bem-sucedidas unidades hoteleiras do

país, o Montebelo Mosteiro de Alcobaça

Historic Hotel, e da exaustiva limpeza

da fachada deste monumento, que em

dezembro celebrou 35 de anos de clas-

sificação como Património da UNESCO,

faltavam ainda estas intervenções para

recuperar praticamente todo o com-

plexo monástico. Estamos a dar passos

firmes para modernizar o Mosteiro de

Alcobaça, sem nunca por em causa a

sua originalidade arquitetónica", explica

o Presidente da Câmara Municipal de

Alcobaça, Hermínio Rodrigues.

Ainda durante a reunião de câmara, o

edil avançou que também "o Mosteiro de

Coz, jóia do nosso vasto legado de

Ordem de Cister, irá beneficiar de uma

necessária intervenção, tendo já sido

garantido o montante de 300 mil euros

para obras mais urgentes como a subs-

tiuição do telhado."

A abertura do concurso para requali-

ficação do Mosteiro de Coz será breve-

mente submetida à apreciação pelo

executivo. zx  PA

Martingança
com nova Feira
de Velharias
e Antiguidades

zx A aldeia da Martingança rece-

beu no passado dia 9 de fevereiro,

a primeira Feira de Velharias e

Antiguidades, que agora se

realizará sempre no segundo

domingo de cada mês, no Largo do

Coreto, numa organização da

junta de freguesia e da câmara

municipal. zx 

Balcão
do Munícipe
a funcionar
em Alcobaça

zx Já está a funcionar o novo

Balcão do Munícipe de Alcobaça,

sito na Praça João Deus Ramos,

em frente aos Paços do Concelho

(dias úteis, 9h-16h).

O balcão centraliza, num único

edifício, diversos serviços em

matéria de licenciamentos urba-

nos, certidões e autorizações,

tesouraria e Serviços Municipa-

lizados. zx 

UIC do Hospital
de Alcobaça
Reaberto

zx Reabriu, no início deste mês,

a Unidade de Internamento de

Curta Duração, do Hospital de

Alcobaça Bernardino Lopes de

Oliveira, disponibilizando 11

camas para esse serviço.

Além do Hospital Bernardino

Lopes de Oliveira, também o

Hospital Distrital de Pombal

reabriu esta unidade, com capaci-

dade de seis camas. zx 

zx  Hermínio Rodrigues está

convicto que, em agosto, os

alcobacenses já possam ver

completamente limpo o terreno

de mais de 3 mil metros quadra-

dos, na Rua Dom Pedro V, onde

se encontram as ruínas dos

antigos armazéns do Maia.

O autarca afirmou que, tal como

tinha prometido, a limpeza do espaço

começou no início do ano, seguindo-se

a demolição dos edifícios.

"Eu penso que é uma felicidade para

todos nós. Eu comprometi-me que logo

na primeira semana do ano, estáva-

mos a começar a limpeza daquele

espaço. É o que estamos a fazer neste

momento. Já se começam a ver os

muros, já se começa a ver a dimensão

daquele espaço. A seguir vamos fazer

o levantamento topográfico e avançar

de imediato também para a demolição,

para podermos abrir depois o concur-

so publico."

A escritura de compra foi assinada

no passado dia 26 de dezembro, pelo

montante de 2.150.000€ e o autarca

considera que esteve investimento é

"algo que a cidade necessita já há

alguns anos".

"Todos os meus antecedentes fize-

ram também para adquirir aquele

espaço. Felizmente, chegámos a bom

porto! Gostava que no 20 de agosto

pudéssemos mostrar a grandeza

daquele espaço daquele território à

população alcobacense.".

A solução de futuro para o local

pode passar por um espaço de fruição

pública ou de habitação para jovens. zx 

zx BREVES

DR

Terreno dos antigos armazéns
do Maia estará limpo em agosto

zx  A revisão do Plano Diretor

Municipal (PDM) de Alcobaça,

iniciada em 2022, está final-

mente a chegar ao fim, e

segundo o presidente da

câmara, Hermínio Rodrigues,

o processo será concluído nas

próximas semanas e estará

aprovado até ao final de

fevereiro.

Em declarações após uma reunião

na CCDR de Lisboa e Vale do Tejo, o

autarca confirmou que "pode não ser

o PDM perfeito, mas não há PDM

perfeito. O que eu posso garantir é

que em fevereiro teremos o PDM de

Alcobaça!".

Um dos pontos centrais deste

novo plano é a facilitação da cons-

trução de habitação acessível para

jovens, algo que "irá permitir a fi-

xação de jovens no concelho.".

"Estou certo de que este diploma

vai ajudar a fixar jovens no nosso

território. Se falar com um urba-

nista, ele pode ser contra, mas

enquanto presidente da câmara, eu

sou totalmente a favor, porque este

diploma permite a construção de

casas próprias a preços acessíveis.".

Com o processo de reserva

ecológica já fechado e decidido, o

caminho está livre para a aprovação

definitiva do novo Plano Diretor

Municipal de Alcobaça. zx  PA

Plano Diretor Municipal de Alcobaça 
aprovado em fevereiro
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Iniciativa Liberal de Alcobaça prepara
candidaturas para as autárquicas

zx  Sandra Lourenço Amar, coor-

denadora do núcleo de Alcobaça

da Iniciativa Liberal, confirmou

que o partido vai apresentar can-

didatos à Câmara Municipal e à

Assembleia Municipal nas elei-

ções autárquicas de setembro.

Além disso, há a intenção de con-

correr a três juntas de freguesia

do concelho, embora ainda não

haja uma data definida para o

anúncio oficial.

"Temos a intenção de nos candidatar-

mos novamente à Câmara Municipal e à

Assembleia Municipal, mas a data para

o anúncio ainda não está prevista. Ainda

estamos a trabalhar internamente e há

muita coisa em aberto."

A coordenadora do núcleo local da

Iniciativa Liberal reforçou que o partido

está a definir as freguesias onde pre-

tende apresentar candidatos, mas a

decisão ainda não está fechada.

"Estamos a pensar em três juntas,

mas não quero avançar já com os

nomes, porque é uma decisão que exige

muita reflexão. Ainda há muito para

fazer antes de divulgarmos os can-

didatos."

O núcleo da Iniciativa Liberal de

Alcobaça continua a trabalhar nos

preparativos para as eleições, e espera-

se que os candidatos sejam conhecidos

nos próximos meses. zx  PA

zx  Nelson Plácido foi eleito no passa-

do dia 25 de janeiro, o novo presidente

da Concelhia do CDS-PP de Alcobaça e

a principal missão do seu mandato

será preparar as próximas eleições

autárquicas. "A prioridade é, de facto,

trabalhar para as autárquicas. Foi

esse o motivo da minha recandidatu-

ra, depois de dois anos afastado da

Concelhia.".

O novo líder do CDS-PP local afirmou que o

partido começará a definir o caminho a seguir

nos próximos meses.

Quanto a uma possível coligação com o

PSD, indicou que essa será uma questão a

discutir nas próximas semanas. "Há vontade,

por parte do CDS, de estabelecer coligações

com o PSD, como já acontece em várias con-

celhias do distrito e do país. Em Alcobaça,

sendo eu recém-eleito, este será um dos

temas que iremos trabalhar em breve."

No entanto, reforçou que, por enquanto,

ainda não há qualquer acordo firmado.

Nelson Plácido regressa assim à liderança

da Concelhia do CDS-PP Alcobaça, assumindo

um mandato de dois anos.zx 

zx  A CDU Alcobaça vai divulgar em abril os seus

candidatos às eleições autárquicas, marcadas para

setembro.

Rogério Raimundo, da comissão concelhia, afirmou que os

primeiros nomes das listas para a Câmara Municipal,

Assembleia Municipal e algumas juntas de freguesia, deverão

ser anunciados até ao dia 25 de abril. Enquanto isso, a CDU

mantém o trabalho habitual de preparação para as reuniões

de fevereiro e março, acompanhando a atuação dos seus

eleitos na Assembleia Municipal e nas Assembleias de

Freguesia.

Além disso, continua a apresentar posições críticas sobre a

gestão da Câmara através de comunicados e outras iniciati-

vas. zx  

zx  A saída de Carlos Guerra da

corrida à Câmara Municipal de

Alcobaça apanhou de surpresa o

Partido Socialista local.

O presidente da Comissão Política

do PS Alcobaça, António Gonçalves,

classificou a desistência como uma

"desagradável surpresa", mas garantiu

que o partido já está à procura de um

novo candidato.

"Temos debatido nomes e estamos a

tentar encontrar um candidato que

seja consensual. A decisão de Carlos

Guerra foi pessoal, possivelmente por

razões profissionais, mas ainda não

me foram especificadas," afirmou

António Gonçalves.

O líder socialista sublinhou que,

para vencer as eleições, é essencial

que o partido esteja unido, lamentando

que nem todos os militantes sigam

esse princípio. Ainda assim, reforçou o

compromisso de apresentar uma

equipa forte e preparada para as

autárquicas.

A obrigação dos responsáveis locais

do partido é arranjar uma equipa forte

que dignifique o nome do partido. Com

a desistência de Carlos Guerra, o PS

Alcobaça está no terreno à procura de

um candidato para a presidência da

Câmara de Alcobaça. zx 

Desistência de Carlos Guerra surpreende
PS Alcobaça

DR

CDU Alcobaça 
apresenta
os  candidatos
às eleições em abril

Nelson Plácido eleito
presidente da Concelhia
do CDS-PP Alcobaça

DR

DR
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CHITA com rota alargada em Março
e gratuita através do novo Passe M

zx  Em 2025, a "CHITA" entrará

numa nova fase, com novas

rotas alargadas além da cidade,

às freguesias de Aljubarrota,

Bárrio, Maiorga e Évora de

Alcobaça.

A sua gratuitidade será mantida

através da sua integração no novo

"Passe M", lançado pela Comunidade

Intermunicipal do Oeste (OesteCIM) e

que é alargada aos transportes

urbanos em todos os 12 concelhos da

região Oeste, a partir de 1 de março.

Para obter o "Passe M" deverá diri-

gir-se a qualquer balcão físico da

Rodoviária do Oeste. Caso não preten-

da aderir ao Passe M, cada bilhete de

bordo da "CHITA" terá um custo 1.20€.

Este passe também promove a

modalidade alargada a Lisboa, pelo

custo mensal de 40 euros, uma

redução para metade do preço anteri-

ormente praticado pela OesteCIM.

"O alargamento do "CHITA" já vinha

sendo trabalhado pela Câmara

Municipal com as Juntas de Freguesia

limítrofes, de modo a desenhar percur-

sos adequados às necessidades das

povoações abrangidas. Estou certo de

que conseguimos uma solução do agra-

do de todos e que responderá certa-

mente às necessidades dos fregueses /

munícipes. Por seu turno, a integração

do CHITA no Passe M inscreve-se na

estratégia de mobilidade sustentável

que está a ser implementada pela

OesteCIM. A adesão do Passe M, sem

custos para os utentes, garante a livre

circulação nos 12 concelhos-membros

da comunidade. Este Passe tem tam-

bém a modalidade alargada a Lisboa,

pelo custo mensal de 40 euros, uma

redução para metade do preço anteri-

ormente praticado pela OesteCIM.

Estamos a dar passos concretos para

uma profunda transformação do Oeste,

materializada nos valores da mobili-

dade sustentável", explica o Presidente

da Câmara Municipal de Alcobaça,

Hermínio Rodrigues.

Lançado em 2014, o Serviços de

Transportes Urbanos de Alcobaça

"CHITA" nasceu com o objetivo de ter

uma sede concelho com um serviço de

mobilidade mais acessível.

Alcobaça tornou-se, em 2019, a

primeira cidade do país com trans-

portes urbanos gratuitos, proporcio-

nando a todos os residentes e visi-

tantes um meio de deslocação seguro,

inclusivo, gratuito e viável.

Posteriormente, em 2022, a "CHITA"

tornou-se mais sustentável com a

introdução de um autocarro 100%

elétrico, portanto, mais amigo do ambi-

ente. zx  PA

zx  A companhia S.A. Marionetas,

de Alcobaça, e o Leirena, grupo de

teatro de Leiria, viram confirma-

dos apoios no âmbito do

Programa 2025-2026 de Apoio

Sustentado às Artes - Teatro (cri-

ação, edição, formação e ações

estratégicas de mediação) da

Direcção-Geral das Artes, um

instrumento com que o Ministério

da Cultura financia a atividade de

estruturas artísticas.

O resultado final do concurso foi

anunciado a 31 de janeiro, com a

atribuição de apoios a 33 entidades

artísticas da área do teatro, com a

seguinte distribuição geográfica: 11 no

Norte, 11 na Grande Lisboa, três no

Algarve, três no Centro, três na região

Oeste e Vale do Tejo, uma no Alentejo,

uma na Península de Setúbal e uma nos

Açores.

Ambas as companhias vão receber

240.000 ME (120.000 ME por cada um

dos dois anos) e, neste novo ciclo de

apoio bienal, a dotação financeira global

do apoio ronda os 10.000.000 ME, para

as 33 entidades artísticas que serão

financiadas: 5.000.000 ME por cada ano,

ou seja, um aumento relativamente ao

ciclo anterior, em que foram atribuídos

6.000.000 ME pelos dois anos. zx 

DR

Companhia alcobacense S.A.
Marionetas recebe apoio de 240ME
da Direção Geral das Artes

Fitosistema
apresenta a 19
de Fevereiro
em Alcobaça
soluções
para fruteiras

zx A 19 de Fevereiro, a partir das

10h00, tem lugar nas instalações

do Pólo do Instituto Nacional de

Investigação Agrária e Veterinária

(INIAV), em Alcobaça (Estação

Nacional de Fruticultura Vieira

Natividade), uma sessão sobre

soluções para fruteiras. Esta ini-

ciativa é promovida pela empresa

Fitosistema e será focada nas

soluções para controlo de insetos

da empresa italiana Biogard.

O evento inclui uma visita ao

campo de demonstração de

macieiras com as soluções bioló-

gicas da Fitosistema. A inscrição é

gratuita, mas obrigatória e deve

ser efetuada até 14 de Fevereiro,

através do email:

fitosistema@fitosistema.pt zx 

zx "Aplicar um corporativismo

assumido e que seja interventivo

na comunidade" é um dos obje-

tivos da equipa de José Lourenço,

que venceu no passado mês de

janeiro, as eleições para a

Cooperativa Agrícola de Alco-

baça.

Em termos de gestão, os novos

órgãos sociais prometem delegar com-

petências à estrutura interna, aproxi-

mando a decisão da execução.

Segundo o mandatário da lista vence-

dora, Manuel Castelhano, "pretendemos

partir para um modelo de gestão dife-

renciado, delegando mais competên-

cias de decisão na estrutura interna,

facilitando assim o papel da direção - o

que trará vantagens de maior eficiência,

mas, sobretudo, de aproximar a decisão

da execução.

Aumentar os salários de funcionários

que trabalham há muitos anos na

Cooperativa é mais uma das missões a

concretizar, isto porque "a Cooperativa

continuar a ter algumas pessoas que já

trabalham há vários anos na instituição

e continuam a ter o salário mínimo". zx 

José Lourenço foi eleito novo presidente
da Cooperativa Agrícola de Alcobaça

zx BREVE
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São Brás deu pontapé de saída
para o Carnaval da Nazaré

zx  A Romaria ao Monte de São

Bartolomeu, festa profano-reli-

giosa denominada de 'São Brás',

juntou centenas de pessoas

junto ao Monte de São Barto-

lomeu, na segunda-feira, 3 de

fevereiro.

O evento juntou, à semelhança do

que já é comum, centenas de pessoas

junto ao Monte de São Bartolomeu,

num dia que é considerado feriado pelo

município, ainda que não oficializado, e

em que a Câmara dá tolerância de

ponto e as escolas não dão aulas.

No domingo, dia 16, haverá baile de

rua com André Codinha e Ricardo

Caneco, no Largo de Nossa Senhora da

Nazaré, no Sítio. A 22 de fevereiro,

assinala-se o Sábado Magro, seguindo-

se no dia 23, baile de rua com Vítor

Maurício e Nuno Abelha. O Carnaval

dos mais pequenos realiza-se no dia

28, seguindo-se, no dia 1 de março, o

desfile noturno pela Marginal da

Nazaré. Já no dia 2, a receção aos Reis

no Paço Real será realizada no Sítio da

Nazaré, seguida de desfile na marginal.

O Carnaval da Nazaré termina no dia

5 de março, com o enterro do Santo

Entrudo. zx JL

Fotos DR

zx  De 28 de fevereiro a 5 de

março, o "Carnaval de Alcobaça -

Folia & Algazarra", junto ao

Mosteiro de Alcobaça, vai invadir

a cidade com muita música, ale-

gria, "doces surpresas" e encon-

tros de gerações felizes.

O tema "FOLIA AÇUCARADA" pro-

porciona um Carnaval mais doce nos

dias frios de inverno, com fantasias

inspiradas em chefs e pasteleiros,

bolos, doces e licores que irão derreter

muitos corações!

Alcobaça, cidade encantadora do

Oeste de Portugal, festeja o seu

Carnaval num cenário único: junto ao

Mosteiro de Alcobaça e à praça do

Rossio.

A festa acontece numa tenda gigante

com capacidade para milhares de pes-

soas e propaga-se pelos bares e cafés

em redor.

No dia 28 de fevereiro é o dia do des-

file das escolas (de manhã) e do

Carnaval Sénior (de tarde) e, de 28 de

fevereiro a 3 de março, esperam-se as

grandes noites de Carnaval! De 2 e 4 de

março, a tenda abre à tarde para os

mais pequenos e famílias e, no dia 5 de

março, no Dia de Cinzas, para finalizar,

celebra-se o tradicional Enterro do

Entrudo.

É um evento para a família, para ami-

gos, visitantes, pequenos e graúdos. Em

Alcobaça todos podem desfrutar do

Carnaval com muita alegria, imagi-

nação e animação. Fantasias, músicas

originais e grupos de foliões criam um

ambiente único e uma energia conta-

giante até o sol raiar!

O que esperar deste Carnaval?

Música para todos, com muita ani-

mação nas ruas e na tenda!

Fantasias que refletem a criatividade

dos locais e dos visitantes.

Ambiente único rodeado de tradição

e energia!

Muita e boa energia porque, em

Alcobaça, a folia nunca para!

Praça 25 de Abril - Junto ao Mosteiro

de Alcobaça

Entrada Livre. zx 

Carnaval de Alcobaça - Folia &
Algazarra 2025
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zx  O barco 'D. Nuno Álvares

Pereira', doado pelo pescador

João de Deus Estrelinha, junta-

se agora aos ícones históricos

que representam a identidade e

a cultura marítima da região.

Esta embarcação, que praticava a

arte xávega, simboliza uma das mais

exigentes técnicas de pesca da

Nazaré, descontinuada nos anos 1980

com a construção do porto.

O seu contributo enriquece a

mostra inaugurada em 2015, refor-

çando, em simultâneo, o compromis-

so com a preservação da história

local.

Com esta nova adição, a exposição

passa a contar com dez barcos tradi-

cionais: Amor de Filho, Nossa

Senhora dos Aflitos, Mimosa, Perdido,

Vagos, Ilda, Três Irmãos Leais, Sol da

Vida e agora D. Nuno Álvares Pereira.

Em comunicado, o município refere

que "A iniciativa não só homenageia

os pescadores e a sua dedicação ao

mar, como garante que as futuras ge-

rações possam manter vivo o legado

da Nazaré. A coleção continua a

crescer, salvaguardando as raízes da

comunidade e proporcionando a todos

um contacto direto com a história da

pesca local". zx 

Pescador nazareno doa barco 
'D. Nuno Álvares Pereira' ao espólio
do município

DR

zx  Ao consultar o mapa disponi-

bilizado pelo Projeto 'Movimento

Confrádico', (https://www.movi-

mentoconfradico.pt/mapa),

podemos ver como atualmente se

distribuem no território as con-

frarias gastronómicas e enófilas

portuguesas. Este mapa é mais

um excelente motor de divul-

gação e promoção destas associ-

ações. Não devemos esquecer

que a gastronomia portuguesa

está consagrada desde o ano

2000 como "parte integrante do

património cultural português"

(pela Resolução de Conselho de

Ministros nº 96/2000 de 7 de julho

de 2000, publicada no Diário da

República, I Série-B, nº 171 de 26

de julho). E que constitui, sem

sombra de dúvida, um patri-

mónio vivo que identifica ter-

ritórios, grupos e pessoas, sendo

um dos pilares da matriz da cul-

tura nacional. Na nota de apoio à

dita Resolução de Conselho de

Ministros é referido: "entenden-

do-se como necessária a intensi-

ficação das medidas de pre-

venção, valorização e divulgação

do receituário tradicional por-

tuguês, assente, designada-

mente, em matérias-primas de

fauna e flora utilizadas ao nível

nacional, regional e local, bem

como em produtos agroalimenta-

res produzidos em Portugal".

Numa confraria é possível juntar

pessoas que de outro modo talvez não

se juntassem. Numa confraria todos os

elementos são importantes. Cada um

traz alguns saberes e, em troca, leva

outros. E leva também momentos de

alegria, saudável convívio, e perspeti-

vas de novas atividades.

A Confraria do Frango na Púcara

(CFP) quer unir pessoas em torno de

valores que ultrapassam em muito o

simples prazer de comer o famoso

prato que teve origem em Alcobaça. É

missão da CFP manter vivas as

tradições culinárias e a identidade da

região onde se insere, ao mesmo tempo

que estimula o interesse por produtos

autênticos e de alta qualidade. Trata-se

de uma associação cultural com

especificidades muito próprias, mas

com um lema simples: - Dentro de uma

Púcara cabemos todos!

A CFP foi formalmente constituída a

25 de janeiro de 2020, no Cartório

Notarial de Alcobaça. Para comemorar a

data, a CFP levou a cabo no dia 25 de

janeiro de 2025 uma Assembleia Geral

(AG) seguida de um almoço-convívio.

Quer a AG quer o almoço realizaram-se

nas instalações do restaurante Ti'Anita,

nos Moleanos (na freguesia de Évora de

Alcobaça). Como homenagem à carne do

porco 'Malhado de Alcobaça', o almoço,

onde participaram 60 convivas, foi desta

vez organizado em parceria com a coo-

perativa 'Sabores do Malhado', a qual

tem como missão a preservação e divul-

gação do porco 'Malhado de Alcobaça',

que é a 3ª raça suína autóctone por-

tuguesa, a par das raças 'Alentejana' e

'Bísaro'. Foram momentos de agradável

confraternização e degustação de algu-

mas iguarias confecionadas com carne

de porco 'Malhado de Alcobaça' e de out-

ros produtos regionais. Registamos com

agrado a presença de confrades de ou-

tras Confrarias (entre eles, os que vier-

am das duas confrarias que são madri-

nhas da CFP: a Confraria da Sopa do

Vidreiro e a Confraria do Arinto de

Bucelas). No final da refeição cantaram-

se os Parabéns à CFP: abriu-se o cham-

panhe e partiu-se o Bolo do 5º

Aniversário (um bolo retangular para 60

pessoas, com massa tradicional de pão

de ló, recheio de doce de ovo e cobertu-

ra de pasta de açúcar, confecionado pelo

'Atelier do Doce').

Depois do almoço, e uma vez que o

tempo o permitiu, pode realizar-se um

passeio em autocarro cedido pela

Câmara Municipal de Alcobaça até ao

'Arco da Memória', passando pelo

'Baloiço da Portela do Pereiro'. No cimo

de um dos montes da Serra dos

Candeeiros, no limite entre a freguesia

do Arrimal (município de Porto de Mós) e

a freguesia de Évora de Alcobaça este

'Arco da Memória' (um dos marcos-fron-

teira dos ex-Coutos do Mosteiro de

Alcobaça) hoje já não divide ninguém,

pelo contrário une todos os que o visitam

e desfrutam da magnífica pai-sagem do

Parque Natural das Serras de Aire e

Candeeiros.

O plano de atividades da CFP para o

ano de 2025 prevê a realização do III

Grande Capítulo em Alcobaça no domin-

go 21 de setembro. Esta data será alte-

rada caso as eleições autárquicas sejam

marcadas para esse dia. zx 

Luís Guerra Rosa, confrade

Grão-Mestre da CFP

Dentro de uma Púcara cabemos todos:
a Confraria comemorou 5 anos de existência
e promete continuar com mais confrades

DR
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Entrevista c/ João Magueta (Diretor
do Agrupamento de Escolas
da Nazaré)

zx  RN: Há quantos anos é dire-

tor? Quais foram as suas moti-

vações para se candidatar ao

cargo? Mantêm-nas [motivações]?

JM: Sou diretor desde 2011, embora

esteja na direção desde 2006. Foi um

desafio que me foi colocado em 2012

pelo Sr. Diretor Geral da DGEstE, que

resolvi aceitar. Mantive-me sempre

igualmente motivado e dediquei princi-

palmente estes últimos 13 anos cem por

cento à escola, mas, como já atingi a

idade de aposentação, em 2024, apesar

de me ter sido proposta a recondução,

vou apenas terminar o meu mandato tal

como me tinha proposto há quatro anos.

Penso que está na altura de gente mais

nova, e com outras perspetivas, conti-

nuar este trabalho!

RN: Há alguns anos, muitos

alunos sonhavam ser profes-

sores. Hoje, numa sala de aula,

quase não há candidatos a essa

posição. Sente-se satisfeito

profissionalmente?

JM: Dificilmente, alguém se sentirá

completamente satisfeito a nível profis-

sional. A Educação tem sido desva-

lorizada e as escolas têm cada vez

menos recursos para satisfazer as

necessidades de docentes e discentes e

não docentes. Não há investimento no

setor, daí a falta de professores e as

greves do PND, que foi completamente

esquecido por este governo.

RN: O que lhe tira a satisfação

pela docência? Os aspetos

económicos, a desmotivação ou o

ambiente estudantil, que mudou

muito nas últimas décadas, que

vai encontrando, ano após ano?

JM: Ninguém pode andar satisfeito

se, em muitos casos, se paga para tra-

balhar e, em algumas situações, com a

falta a colaboração de alguns pais. Os

efeitos da pandemia ainda se fazem

sentir, tanto a nível da falta de conheci-

mentos, como a nível relacional entre os

jovens: perderam-se hábitos de con-

vívio/socialização que tornaram muitos

alunos mais fechados e até mais agres-

sivos entre si.

RN:Que atividades lhe ocupam

mais tempo?

JM: A burocracia e dou apenas um

exemplo: a aplicação do Dec. Lei

54/2018.

RN: Perante o tão falado

descontentamento da profissão e

desencanto pela docência, dada a

elevada desvalorização da profis-

são pelo seu patrão [Estado], con-

segue manter o grupo motivado?

A missão que pretende incutir,

passa com facilidade?

JM: Sim, a grande maioria dos profes-

sores continua a acreditar na profissão.

Nem sempre é fácil passar a men-

sagem... principalmente quando se tem

a noção das injustiças por que pas-

samos. Atualmente, as coisas melho-

raram um pouco com a recuperação do

tempo de serviço, mas as condições de

trabalho e o estatuto precisam de ser

melhorados.

RN: Ao nível do ambiente esco-

lar, qual aquele que se vive no seu

Agrupamento?

JM: Posso afirmar que o ambiente é

bom. Procuramos promover um ambi-

ente onde todos, independentemente de

suas diferenças culturais, religiosas ou

socioeconómicas, sejam tratados com

respeito e dignidade. No início do ano foi

gratificante verificar que o AENazaré foi

a primeira escolha de um número muito

maior de professores do que os que pre-

cisávamos. Muitos colegas que já cá ti-

nham lecionado, gostariam de ter volta-

do, mas tal não foi possível em virtude

das regras do concurso nacional.

RN: O ambiente escolar é dife-

rente de escola para escola?

JM: Tem certas nuances porque a

comunidade educativa associada a cada

escola também não é una. Contudo há

sempre um fio condutor que baliza e

uniformiza os procedimentos.

RN: De que forma procura pro-

mover e apoiar projetos e ações a

realizar no agrupamento?

JM: O agrupamento recebe contribu-

tos dos vários parceiros exteriores e

procuramos sempre interagir, desenvol-

vendo projetos que nos são apresenta-

dos. A Direção pretende ser sempre um

elemento facilitador para qualquer situ-

ação. Procuramos apoiar todos os que

trazem novas ideias e novos projetos à

escola.

RN: Que projetos ou projeto

gostaria de realçar que estão a

ser desenvolvidos no agrupamen-

to?

JM: Neste ano, apostámos no início da

vertente profissional. Pela primeira vez,

há um curso profissional de Desporto e

pretendemos continuar. Tem sido um

grande desafio porque a escola sede

está sobrelotada… Também temos

implementado, em articulação com a

AMA, o ensino articulado da música.

Esta vertente é ministrada maioritaria-

mente fora da escola sede porque não

temos instalações para tal. Também

estamos envolvidos em vários Projetos

Erasmus com mobilidade de profes-

sores e de alunos que têm enriquecido

em muito o nosso agrupamento e a

comunidade.

RN: Filinto Lima, presidente da

Associação Nacional de Diretores

de Agrupamentos de Escolas

Públicas, classifica de "vírus" a

falta de professores, um problema

sentido praticamente em todo o

país. Esse "vírus" tem afetado o

seu agrupamento?

JM: Posso afirmar que não. Embora

nesta altura seja muito difícil contratar

professores de qualquer grupo discipli-

nar, o nosso agrupamento tem o corpo

docente completo, desde o início do ano.

É a resiliência deste corpo docente que

nos tem ajudado a passar ao lado desta

crise. O serviço docente extraordinário

é residual, apenas duas docentes têm

duas horas extraordinárias, num uni-

verso de cerca de 120 docentes dos

vários ciclos de ensino.

RN: Um estudo da Edulog re-

vela que, a este ritmo, e caso não

haja medidas estruturais quase

todas as disciplinas vão ter falta

de professores no ano de 2031 e

vai agravar dentro de dois anos.

Que medidas devem ser imple-

mentadas para combater o pro-

blema?

JM: Muito se tem falado sobre o

assunto, mas acho que se está a fazer

muito pouco. Há que criar atratividade

na carreira: a classe docente foi desva-

lorizada e muito maltratada. Os gover-

nos têm que criar incentivos para os

jovens, a profissão tem que ser mais

valorizada começando pelas remune-

rações. Além disso, as vagas para os

cursos de formação de professores têm

sido insuficientes. Os jovens só vêm

para a profissão se sentirem que são

valorizados.

RN: E o número de assistentes

operacionais tem sido suficiente

ou insuficiente?

JM: Segundo os rácios do MECI, tere-

mos, no nosso agrupamento AO a mais e

a autarquia é que tem que suportar as

diferenças. Contudo, o que verificamos é

que há falta de pessoas para tantas

solicitações. A Portaria n.º 272-A/2017

mesmo na sua atual redação é comple-

tamente insuficiente para que a Escola

possa responder às solicitações que lhe

são exigidas. Há vários serviços que as

escolas têm que assegurar e que não

estão previstos como acompanhamento

nas refeições, transportes, entre outros,

mas o mais gritante é o acompa-

nhamento a alunos com necessidades

específicas e que dependem de uma AO

a tempo inteiro.

RN: De uma forma geral, tem

crescido o número de alunos,

nomeadamente com a chegada de

alunos de outras nacionalidades.

A integração tem sido uma difi-

culdade ou uma mais valia na

interculturalidade da comu-

nidade escolar?

JM: A integração de crianças/jovens

estrangeiros é sempre um processo que

requer bastante complexidade. O

AENazaré tem 1700 alunos desde o pré-

escolar até ao 12.º ano, sendo que 298

são estrangeiros, de 22 nacionalidades.

Os alunos não falantes de português

têm um reforço de aulas de Português

Língua Não Materna (PLNM), um plano

de adaptação/integração no nosso sis-

tema de ensino; além disso, são alvo de

uma atenção mais cuidada, no sentido

de se criar um ambiente mais empático,

tanto da parte do pessoal docente, como

do pessoal não docente. A barreira da

língua normalmente é um desafio signi-

ficativo para a comunicação e para a

aprendizagem dos alunos imigrantes,

além de dificultar a adaptação tanto dos

Educação

DR

“a presença de alunos de diferentes nacionalidades
enriquece a comunidade escolar”...
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alunos quanto dos professores.

Contudo, a presença de alunos de dife-

rentes nacionalidades enriquece a

comunidade escolar, ao trazer uma va-

riedade de perspetivas, conhecimentos

e experiências! Isso vem ampliar o

entendimento dos nossos alunos sobre

o mundo e promover uma maior empa-

tia e respeito pelas diferenças. A con-

vivência com colegas de outras culturas

oferece a oportunidade de desenvolver

habilidades de comunicação intercul-

tural, que são cada vez mais va-

lorizadas num mundo global. A chave

para uma integração bem-sucedida

está na educação para a tolerância,

respeito e compreensão das diferenças

do outro.

RN: As Câmaras têm vindo a

absorver muitas competências,

com a descentralização de algu-

mas do Estado Central. Como

classifica o trabalho da autar-

quia com o seu agrupamento?

JM: O trabalho da autarquia tem sido

o possível dentro das suas limitações.

Aquando da descentralização de com-

petências, ambas as entidades: autar-

quia e escola passaram a reger-se por

um documento cujo alcance descon-

heciam. Embora o DL n.º 21/2019, de

30/01 que regula as competências dos

municípios, tivesse sido negociado com

a ANMP, este documento nunca foi bem

aceite por muitas autarquias, que se

viram relegadas para segundo plano

em algumas matérias como por exemp-

lo o controle sobre o PND afeto à

Educação, uma vez que as autarquias

passaram apenas a contratar, a des-

pedir e a agir disciplinarmente com o

PND, mas a competências de direção,

de fixação do horário de trabalho, ou de

distribuição do serviço passaram para

a tutela da direção dos agrupamentos.

Uma direção bicéfala raramente é pací-

fica, mas, a bem da Escola, as coisas

têm funcionado razoavelmente.

Poderiam funcionar muito melhor se o

poder central atribuísse um envelope

financeiro que correspondesse às

necessidades / encargos reais iner-

entes, porque não é com a quantia de

20.000€ ano que se mantém o parque

escolar do concelho. O poder central

está a falhar e a Escola e Comunidade

Educativa é que sofre as consequên-

cias... A escola sede precisa de obras

de ampliação urgentes e, após promes-

sas e projetos, as obras foram adiadas

sine die e os alunos continuam a ter

aulas em condições muito longe de

ideais e numa escola sobrelotada onde

já não cabem mais turmas.

RN: Há algum aspeto do

âmbito da intervenção da

Câmara Municipal da Nazaré

que lhe pareça urgente no senti-

do de melhor as condições de

professores, funcionários e

alunos, nas diferentes escolas do

concelho?

JM: Sim, a manutenção dos edifícios

existentes, que continuam a degradar-

se por falta de manutenção básica. zx 

zx  Com o objetivo de exercer

um papel ativo no apoio educati-

vo ao nível da compreensão de

algumas obras e / ou autores que

integram os currículos corre-

spondentes ao 2.º e 3.º Ciclo do

Ensino Básico e do Ensino Se-

cundário, o Município de Alco-

baça incluiu no Plano de

Atividades Educativas "Em Alco-

baça, Eu Participo!" para o ano

letivo 2024/2025, algumas peças

teatrais, entre as quais 'O

Príncipe Nabo'- Ulisses'- 'Lean-

dro, o Rei da Helíria'- 'Anne

Frank'- 'Inês Pereira'- 'Frei de

Luís de Sousa'- 'Pessoalmente'-

'Auto da Barca do Inferno'.

O objetivo é usar o teatro como

veículo de educação não formal, de

modo a facultar os temas e as matérias

a abordar nos currículos correspon-

dentes a cada ciclo de ensino - indo,

assim, ao encontro das necessidades

escolares e, consequentemente, dos/as

alunos/as.

"Tradicionalmente, os nossos alunos

deslocavam-se para fora do concelho

para terem acesso a estes conteúdos

essenciais dos currículos escolares. A

nossa aposta é proporcionar estes

momentos no nosso território, utilizan-

do as excelentes condições que temos,

nomeadamente o Cineteatro de Alco-

baça João D'Oliva Monteiro e o Centro

Cultural Gonçalves Sapinho. Deste

modo, estamos a garantir que mais

alunos do concelho usufruam da cul-

tura clássica e moderna sem deslo-

cações, algo que acarretava mais cus-

tos, e a criar rotinas de utilização dos

nossos próprios espaços de culturais,

valorizando o nosso património.", expli-

ca o Presidente da Câmara Municipal

de Alcobaça Hermínio Rodrigues.

À data, já foram levadas a cena as

peças 'Pessoalmente' (Fernando

Pessoa) - para todos os/as alunos/as do

12.º ano - e 'Frei Luís de Sousa' - para

todos/as os/as alunos/as do 11.º ano de

escolaridade - incluindo o Ensino

Profissional, perfazendo um total de

cerca de 850 alunos/as.zx 

Alunos do concelho aprendem as grandes
obras da Literatura através do Teatro

“Posso afirmar que o ambiente é bom. Procuramos promover um ambiente onde todos, inde-
pendentemente de suas diferenças culturais, religiosas ou socioeconómicas, sejam tratados
com respeito e dignidade.”

Vereador da educação admite que há falta
de espaço na Escola Amadeu Gaudêncio

zx O vereador da educação na

câmara municipal da Nazaré,

Orlando Rodrigues, anunciou em

reunião que, neste momento, têm

falta de espaço na Escola Amadeu

Gaudêncio.

O facto de as obras, que inicialmente

pareciam uma realidade, terem sido

postas de parte pelo Governo Central,

obrigou o município a ter de tomar

medidas.

O vereador responsável pela pasta da

educação, Orlando Rodrigues, relem-

brou que já pediram uma reunião com o

Ministério da Educação para reclamar a

falta de apoio por parte da tutela, no

toca àquele estabelecimento de ensino,

no entanto, a mesma ainda não aconte-

ceu.

Ainda no decorrer da reunião, os

vereadores da oposição, Edmundo

Eustáquio e João Paulo Delgado, do PSD

e da CDU, respetivamente, deram algu-

mas sugestões para tentar minimizar o

problema, como o uso de outras escolas

do concelho. zx JL

DR

DR
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zx No dia 15 de fevereiro, às 16h,

no Baú das Memórias, em

Alfeizerão, será apresentado o

livro 'Histórias e Memórias de

Alfeizerão', uma compilação dos

textos escritos por Augusto Lopes,

a pessoa a quem se deve a criação

deste espaço cultural.

Os textos são do próprio, atualmente

centenário (101 anos) mas em perfeita

consciência, e também de algumas ou-

tras pessoas, cujos textos foi recolhendo,

e que retrataram histórias, lendas e

rumores da freguesia - inclusive sobre os

monumentos, como a Igreja ou o Castelo.

Agora compilados por José Coutinho

numa obra, estes textos dão a origem a

um livro que pretende, não só eternizar

todas estas memórias, como também

homenagear Augusto Lopes, pela doação

do espaço do Baú das Memórias, ao

executivo da junta.

Depois do seu lançamento, ficará

disponível para compra nos seguintes

locais: Junta de Freguesia de Alfeizerão,

Correios e Baú das Memórias (Rua 25 de

Abril, 116 - Alfeizerão). zx 

Livro em homenagem a
Augusto Lopes apresentado
no Baú das Memórias

Festival de jazz do Valado dos Frades
apoiado pela Direção-Geral das Artes

zx A 28.ª edição do Festival Jazz

do Valado vai decorrer entre os

dias 27 de abril e 31 de maio e

inclui concertos, como habitual-

mente, na Nazaré e no Valado dos

Frades.

O cartaz já está fechado e vai contar

com a Big Band da Nazaré, que terá três

convidadas no concerto inaugural.

Depois, destaque para as atuações do

pianista italiano António Faraó e de John

Patitucci, contrabaixista que trabalhou

com Chick Corea, além da francesa Ariel

Besson, o novo projeto de Alexandre

Frazão, os grupos da pianista Clara

Lacerda e da baterista Maria Carvalho e,

para o encerramento, a presença do

músico brasileiro Júnior Macio.

O diretor do festival, Adelino Mota,

afirmou que o festival irá abrir, no dia 27

de abril, com os Dixi, na Marginal da

Nazaré, prosseguindo depois no dia 1 de

maio, com um espetáculo ao ar livre, no

centro da vila do Valado. Nos primeiros

três sábados de maio, serão feitos três

concertos, no Cineteatro da Nazaré.

"O primeiro concerto será com a Big

Band da Nazaré, desta vez os convida-

dos vão ser 'Elas e o Jazz', três cantoras

bastante conceituadas do jazz nacional,

que farão um tributo às Andrew Sisters.

No segundo sábado, será momento para

um grande concerto internacional, com

o pianista italiano António Faraó, acom-

panhado de John Patitucci - um dos

nomes maiores do jazz mundial, tendo

sido o contrabaixista histórico da

Electric Band de Chick Corea. No ter-

ceiro sábado, o concerto será da

trompetista francesa Ariel Besson, que é

a mais premiada jazzista de França.".

"Depois, vamos para a Sala da BIR

com cinco concertos. Teremos o novo

projeto de Alexandre Frazão, além de

dois projetos liderados por mulheres: a

pianista Clara Lacerda e a baterista

Maria Carvalho. Faremos também o já

conceituado sexto Nazaré Cabo Breton,

uma residência artística com três músi-

cos portugueses e três músicos france-

ses. Para encerrar o festival, teremos o

quarteto de Júnior Maceió, um saxofo-

nista brasileiro super conceituado que já

tocou com grandes nomes no Brasil.

Radicado em Portugal, veio estudar nas

Escolas Superiores de Música de Lisboa

e por cá ficou."

O Festival de Jazz do Valado dos

Frades volta a ser apoiado pela Direção-

Geral das Artes, com um financiamento

de 120 mil euros para 2024-2025, um

apoio destacado pelo diretor do evento,

que assume que será uma ajuda para

expandir o festival e reforçar a aposta na

divulgação do jazz e na formação de

jovens músicos. zx 

DR

Espetáculo sobre a prevenção 
e incêndios esteve em cena no Teatro
Chaby Pinheiro

zx O Teatro Chaby Pinheiro, na Nazaré, recebeu a 2 de fevereiro, o espetácu-

lo "Sob a Terra", uma produção da companhia Leirena Teatro, que se assume

como um espetáculo de intervenção sobre a problemática dos incêndios flo-

restais.

Uma peça que se dirige às famílias e que pretende de sensibilizar miúdos e

graúdos para o problema urgente que é a proteção e a valorização da floresta.

O espetáculo fez parte da programação do ciclo "A Caminho do Centenário",

do qual Adelino Mota é curador, e que tem o apoio da Direção Geral das Artes,

da Confraria de N. Sra. da Nazaré e da Câmara Municipal da Nazaré. zx 

Tatanka ao vivo no Cine-teatro
de Alcobaça

zx No próximo dia 15 de fevereiro, pelas 21h30, o cantor português Tatanka

sobe ao palco do Cine-teatro de Alcobaça João D'Oliva Monteiro.

O vocalista dos The Black Mamba, banda vencedora do Festival da Canção de

2021 e 12ª classificada no Festival Eurovisão da Canção em 2022, apresenta-se

num registo mais pessoal, contando histórias e apresentando temas originais

em português. zx 

Retábulo "Trânsito de São Bernardo"
vai ser restaurado

zx O retábulo "Trânsito de São Bernardo", do Mosteiro de Alcobaça, vai ser

restaurado através de um projeto-piloto para salvaguardar as 38 esculturas em

terracota deste património selecionado para o programa de proteção da World

Monuments Watch.

A intervenção vai incidir sobre as "38 esculturas em terracota policromadas,

pintura mural e molduras em pedra, que se encontram em avançado estado de

degradação e requerem intervenção urgente". zx 

zx A alcobacense Diana

Nicolau é uma das atrizes

que integra o elenco de

'Vizinhos para Sempre', uma

adaptação da série espanhola

'La que se Avecina', que no

país vizinho já vai na sua 14.ª

edição e é um enorme suces-

so!

A oportunidade surgiu após a

compra dos direitos da mesma pela

TVI e Amazon, que se juntaram

para recriar a série, nos mesmos

moldes, mas adaptando a mesma à

realidade de Portugal.

Gravada já no ano passado,

começou recentemente a ser emiti-

da na TVI, uma vez por semana, e

junta grandes atores portugueses,

não só de televisão, mas também

de teatro e cinema. zx 

Diana Nicolau integra elenco
de 'Vizinhos para Sempre'
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Empresários do Oeste reunidos no Museu
do Vinho para planear o novo ano

zx Mais de 100 empresas de toda

a região Oeste marcaram pre-

sença no Museu do Vinho (22 de

janeiro), para a sessão "O que

esperar de 2025: Uma análise

económica e financeira da região

Oeste".

Promovida pela AIRO - Associação

Empresarial da Região Oeste, com o

apoio da Câmara Municipal de

Alcobaça, a iniciativa contou com a pre-

sença de João Luís Correia Duque, pro-

fessor catedrático, atual presidente do

Instituto Superior de Economia e

Gestão (ISEG) e comentador económico

na SIC Notícias, que apresentou as

principais tendências macro e micro-

económicas para 2025.

Teve como principal objetivo dotar os

empresários de conhecimento essen-

cial para o planeamento do novo ano.

Na sua intervenção de boas-vindas, o

Presidente da Câmara Municipal de

Alcobaça Hermínio Rodrigues começou

por saudar todos os empresários:

"Alcobaça é uma terra onde os valores

da Economia e da Felicidade coabitam

de forma harmoniosa. Aqui, acredita-

mos na Economia como motor da

Felicidade, pois são as empresas que

criam emprego e riqueza no nosso ter-

ritório, contribuindo para a qualidade

de vida das famílias."

O edil destacou o excelente desem-

penho das empresas do concelho "alta-

mente cotadas nos principais rankings

empresariais: somos o 2º concelho do

Oeste mais representado na lista das

"250 Maiores Empresas da Região do

Oeste"; o 1º a nível do Oeste no ranking

PME Excelência, com 39 empresas que

representam um volume de negócios

global de mais 200 milhões de euros; o

concelho mais exportador do Oeste,

com uma balança comercial positiva de

26 milhões de euros e um volume de

negócios de 2,5 mil milhões de euros."

Hermínio Rodrigues lançou ainda um

desafio à AIRO para a realização de

mais eventos empresariais da associ-

ação no concelho de Alcobaça, tendo em

conta a "diversidade de espaços que

temos para acolher estes eventos: o

Museu do Vinho, o Hotel Montebelo e,

sobretudo, o novo Pavilhão Multiusos

'Panorama' que promete ser um ver-

dadeiro sucesso."

Jorge Barosa presidente da AIRO

respondeu afirmativamente ao desafio

lançado por Hermínio Rodrigues,

agradecendo a "total disponibilidade e

apoio da Câmara Municipal de Alcobaça

para esta iniciativa. Teremos segura-

mente mais oportunidades para traba-

lharmos em conjunto na promoção de

um clima de cooperação e partilha entre

os empresários desta região."

O Prof. João Luís Correia Duque par-

tilhou com os empresários os grandes

assuntos que irão marcar 2025 em

matéria de economia: "Portugal conti-

nuará ancorado à União Europeia. O

facto de atualmente estarmos a crescer

acima da média europeia é positivo,

mas não decisivo para a nossa perfor-

mance. O PRR está a demorar a chegar

à economia real, às empresas e aos

municípios. No entanto, o cenário para

este ano é positivo pois prevê-se nova-

mente um excedente orçamental ala-

vancado sobretudo pelo Turismo e pelo

Consumo. As empresas terão de ser

muito ágeis na captação de fundos para

poder suportar os investimentos que

planeiam fazer e contratar recursos

humanos de excelência." zx 

zx O Panorama Pavilhão

Multiusos de Alcobaça será

palco do Congresso da Portugal

Fresh e da 5.ª Gala Viva Frutas e

Legumes de Portugal - dois

encontros que visam destacar a

importância da fileira hortofru-

tícola para a economia nacional.

Segundo Carmo Martins, do Centro

Operativo e Tecnológico Hortofru-

tícola Nacional (COTHN), uma das

entidades organizadoras, o Con-gres-

so da Portugal Fresh foca-se na co-

mercialização, nas tendências de

mercado e no impacto da geopolítica

no comércio internacional de frutas e

legumes. Já a Gala Viva Frutas e

Legumes de Portugal foca-se mais

numa vertente de reconhecimento,

premiando empresas e instituições

que se destacam em áreas como ino-

vação, investimento e empreende-

dorismo.

A data do evento coincide com a

recente divulgação dos números das

exportações do setor, depois de o

Instituto Nacional de Estatística ter

revelado que Portugal já ultrapassou

os 2.300 milhões de euros em expor-

tação de frutas, legumes e flores - um

recorde que deverá ser novamente

superado este ano.

Além dos principais agentes do

setor, o evento contará com a pre-

sença de representantes do Minis-

tério da Agricultura e do Ministério da

Economia, reforçando a importância

da fileira hortofrutícola para a econo-

mia e a sociedade.

Este será também o primeiro

grande evento realizado no Panorama

Pavilhão Multiusos de Alcobaça, cuja

inauguração oficial acontecerá em

março, com a presença do primeiro

ministro, Luís Montenegro.zx 

Economia
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Alcobaça recebe dois grandes eventos
do setor hortofrutícola

zx O Programa Regional do

Centro (Centro 2030) abriu um

concurso, com uma dotação de 10

milhões de euros do Fundo

Europeu de Desenvolvimento

Regional (FEDER), para financiar

investimentos das empresas

focados na economia circular.

Este concurso tem por objetivo

apoiar as pequenas e médias empresas

(PME) em investimentos centrados na

reintegração de materiais (resíduos) na

produção de novos produtos, no desen-

volvimento de novos processos mais

ajustados aos princípios da conceção

eficiente e sustentável, na redução do

consumo de matérias-primas, na

adoção de novos modelos de negócio

que promovam a circularização,

nomeadamente assentes em lógicas

"product-as-a-service" ou na adoção de

práticas de comércio eletrónico ino-

vadoras que otimizem os circuitos

logísticos.

Estes investimentos inserem-se no

objetivo do Programa Centro 2030 de

promover a transição para uma econo-

mia circular e eficiente na utilização

dos recursos, apoiando a transfor-

mação da estrutura produtiva regional,

tornando-a mais eficiente e sustentável,

e por essa via também mais competiti-

va.

Segundo Isabel Damasceno, presi-

dente da Comissão de Coordenação e

Desenvolvimento Regional do Centro,

I.P, (CCDR Centro), "pretende-se mobi-

lizar as empresas da região para o

desafio da circularidade. As estratégias

empresariais e as simbioses industriais

são um dos principais eixos da Agenda

Regional de Economia Circular. Muito

trabalho tem sido feito para sensibilizar

e mobilizar a região e em particular as

entidades públicas. Importa agora agir

junto das empresas, criando instru-

mentos de apoio que lhes permitam dar

esse contributo para o futuro da região

Centro". zx 

Fonte: CCDR|Centro

Centro 2030 abre concurso de 10 milhões de euros para apoiar
empresas da economia circular



zx Realizou-se no passado dia 19 de

Janeiro no Pavilhão Paz e Amizade, em

Loures, o Campeonato Regional de

Poomsae, que contou com a presença de

inúmeros clubes, entre os quais esteve o

Clube Taekwondo da Nazaré, (CTN), que

conseguiu excelentes resultados. 

As prestações dos atletas nazarenos

ficaram assim definidas: Nove Campeões

Regionais; Armanda Hilário; José Gradil;

Carolina Baldé; Andreia Saramago; Mateus

Repesciuc; David Sousinha; Bernardo

Correia; Par: Cátia Teixeira e Mateus

Repesciuc; e Par: Inês Barroso e David

Bragaia: como vice campeões Regionais

ficaram; Carina Esperança; Amélia

Esperança; Matilde Calado; Natacha Pinto;

David Bragaia; Simão Costa; Rodrigo

Lopes; e Inês Barroso. No 3º lugar dois atle-

tas; Nicole Pinheiro; e Santiago Marques.

Competiram ainda pelo CTN; Maria

Carolina Mendes e Maria João Mendes. 

Por equipas a turma da Nazaré venceu

em Kups K2 individuais; Kups K2 pares; 3º

lugar Kups k1 individuais e Dans individu-

ais. Com estas prestações de relevo todos

os atletas participantes conseguiram o

apuramento para o Campeonato Nacional

de Poomsae a ter lugar nos próximos dias

15 e 16 de Março, em Vila Franca De Xira.

De referir ainda o louvor desportivo ao atle-

ta José Gradil, pelo seu 5 lugar conseguido

no Campeonato do Mundo de Poomsae, em

Hong Kong, em Novembro passado, pela

Federação Portugal Taekwondo. JJP

Daniel Pinheiro do CTN sagra-se

Campeão Nacional de Combates

No passado dia 25 de Janeiro o Clube

Taekwondo da Nazaré, (CTN), foi a

Almeirim competir no Campeonato

Nacional de Combates com três atletas.

Daniel Pinheiro sagrou-se Campeão

Nacional; Bernardo Correia foi 3º classifica-

do, Santiago Marques também competiu

pelo clube nazareno. Por equipas o CTN

alcançou o 2º lugar por Equipas em

Seniores Masculinos. O Clube fez-se tam-

bém representar na Equipa de Arbitragem

pela árbitra Ana Cristina Constantino. zx JJP

12 de fevereiro de 2025  zx19xz desporto

Desporto

Taekwondo: Clube Nazareno começa o ano de 2025 com grandes prestações.

CTN conquista nove títulos no
Campeonato Regional de Poomsae

CTN conquistou nove títulos no Campeonato Regional de Poomsae
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Daniel Pinheiro à esquerda, Campeão

Nacional e Bernardo Correia 3º classificado
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Joaquim José Paparrola

zx Na 1ª jornada do Campeonato

Nacional Voleibol (Regional), Fase

Nacional, a equipa de Juniores feminina

de Voleibol do Clube Desportivo Pataiense,

(CDP), perdeu na deslocação ao pavilhão

do Pedrogão VC, com os parciais. (25-23),

(25-20), (24-26), (20-25) e (15-08). 

Na 1ª Fase o CDP venceu o

Campeonato Nacional Voleibol

(Regional), 1ª Fase, só com triunfos, com

os seguintes resultados: Na 10ª jornada,

o CD Pataiense venceu em casa o RC

Santarém, (3-1), com os parciais de, (25-

12), (20-25), (25-17), e (25-15). Na ronda 8,

as pataienses venceram fora o CD

Sardoal, (0-3). (08-25), (06-25), e (07-25).

Na jornada 7, o CDP venceu em casa o

Pedrogão VC, (3-0). (25-17), (25-18), e (25-

23). Ronda 6, o Pataiense foi vencer o SC

Caldas, (0-3). (19-25), (19-25), e (06-25).

Na jornada 5, o CDP venceu fora o RC

Santarém, (1-3). (13-25), (26-28), (25-16),

e (23-25). Na ronda 3, o CDP venceu em

casa o CD Sardoal, (3-0). (25-04), (25-15),

e (25-11). Na ronda 2, o Pataiense venceu

fora o Pedrogão VC, (0-3). (21-25), (22-25),

e (17-25). Por fim, na ronda inaugural, o

CD Pataiense bateu no seu reduto o SC

Caldas, (3-1). (23-25), (25-19), (25-11), e

(25-13). 

O clube de Pataias terminou esta fase

com um total de 24 pontos. O plantel é

composto pelas voleibolistas: Leonor

Soares, Matilde pereira, Maria Bem,

Daniel Silva, Maragarida Santos e Camila

Murraças, Francisca Ascenso, Marioa

Clara, Lia Pereira, Íris Rodrigues, e Laura

Carepa. Sobre o actual momento da sua

equipa o treinador Rui Verdasca afirmou,

“atendendo que a equipa é constituída

por três atletas ainda cadetes, três juve-

nis e apenas cinco são juniores, a fase

inter-regional correu muito bem ao nível

dos resultados com o pleno de vitórias e

com 24 sets ganhos e apenas 3 sets per-

didos. A equipa tem ainda muita pro-

gressão e embora o nível nesta fase com

as melhores equipa nacionais seja muito

mais elevado e exigente, vamos trabalhar

para conseguir chegar à Final 4."  zx

Voleibol: Juniores Femininas do Pataiense venceram o Campeonato
Nacional Voleibol (Regional), 1ª Fase, só com triunfos

Juniores Femininos do CD Pataiense venceram a 1ª Fase só com triunfos
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zx Realizou-se no passado dia 26 de

Janeiro a 5ª edição do "Desafia A Ladeira

Mesh Nazareth", organizado pela Mesh

Nazareth-Associação de Solidariedade

Social. 

Este evento consistiu numa corrida

contra-relógio, Estafetas mistas, (800m) e

ca-minhada, e a título experimental, uma

corrida contra-relógio com pesos, também

uma prova de duplas mistas "Ladeira

Extreme", (350m). Com um total de 60 atle-

tas entre masculinos e femininos. Na clas-

sificação Final Masculina, o grande vence-

dor foi Nuno Gonçalves, (Runcrosstrail),

com o tempo final de 0:04:47; no 2º lugar

ficou Paulo Rosa, (Runcrosstrail), com a

marca final de 0:04:56. No 3º lugar ficou

Rodrigo Farinha, (Individual), com o tempo

de 0:05:15. O me-lhor atleta nazareno foi

Rui Cruz da (Associação Mesh Nazareth),

com o tempo de 0:05:23. Em Estafetas os

vencedores foram Pedro Manuel e Tânia

Cruz, (Karaté Kids) ao realizarem o tempo

final de, 0: 04:20; no 2º lugar ficaram Nuno

Gonçalves e Denise Pereira (Runcross-

trail), com 0: 04:23; no 3º lugar acabaram a

dupla Cláudio Varela e Sílvia Varela,

(Runcrosstrail), com o tempo de, 0: 05:17.

A melhor dupla nazarena nesta prova foi,

David Silva e Marta Colaço, (Associação

Mesh Nazareth), com o tempo de 0:05:40.

Rui Cruz e Elma Vitorino também da

(Associação Mesh Nazareth), foram 4º

classificados com o tempo de 0:05:54. Na

classificação "Ladeira Extreme", o vence-

dor foi Tommy Batista, (BeAnaTommyk),

com o tempo final de, 0:

03:39. No 2º lugar ficou,

Nuno Gonçalves

(Runcrosstrail), 0: 03:48. Na

3ª posição ficou, Denise

Pereira, (Runcrosstrail), com

o tempo final de, 0: 03:49. O

melhor atleta nazareno foi

Hugo Barqueiro, (Clube de

Atletismo da Nazaré) que foi

4º classificado com o tempo

de, 0: 03:54. zx  JJP

Atletismo: Ladeira do Sitio da Nazaré recebeu a sua 5ª prova.

Nuno Gonçalves, Pedro Manuel / Tânia Cruz, e
Tommy Batista foram os grandes vencedores

Tommy Batista 

venceu a Ladeira

Extreme

Nuno Gonçalves venceu

a 5ª edição do Desafia A

Ladeira Mesh Nazareth

DR
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zx Em jogo da 17ª jornada do

Campeonato Distrital da Divisão de

Honra "Lizsport", o GD "Os Nazarenos"

perderam no seu municipal com a União

da Serra, (1-2). 

Quiçá no jogo mais importante para

os alvinegros da Nazaré, que em caso de

vitória daria a subida ao primeiro lugar

da tabela em conjunto com os Serranos,

porem tal não sucedeu. A equipa visi-

tante marcou cedo no início do 2º tempo

por Diogo Gameiro. O mesmo jogador

ampliou para (0-2), colocando a turma

nazarena e os seus numerosos adeptos

numa verdadeira pilha de nervos. Já

perto do final o melhor que o GDN con-

seguiu foi marcar o seu golo de ho0nra,

pelo inevitável Ricardo Duarte "Ricky",

levando ainda um pouco de esperança

na reviravolta na partida, o que não veio

a suceder. Pelo que se jogou o empate

seria o desfecho mais justo. Na tabela o

GDN é 2º com 39 pontos. 

"Ricky", Francisco, e Nuno,

foram de mota e rebentaram com o

Motor.

A contar para a jornada 16, o GD "Os

Nazarenos" venceram fora de portas o

Motor Clube, (2-3). Mais uma deslocação

complicada dos alvinegros, e com novo

triunfo. Numa primeira parte sem golos,

foi a equipa visitante que se adiantou no

marcador ao minuto, (50') por Francisco

Mota, embalados por este golo, o

Nazarenos chegou ao (0-2), pelo supeito

do costume, (64') Ricardo Duarte "Ricky".

Os locais reagiram fazendo, o (1-2), só

que ao minuto (83') Nuno Joaquim mar-

cou o (1-3), para o GDN. Em cima do min-

uto 90, os locais ainda reduziram para (2-

3). Vitória justa dos alvinegros.

GDN venceu no Bombarral.

Em jogo da ronda 15, o GD "Os

Nazarenos" venceu fora o SCE

Bombarralense, (2-3). Num jogo bem difi-

cil, a turma nazarena esteve a perder, (1-

0), tendo chegado ao empate ao minuto

(40') por Eduardo Valente, "Daddy". No ini-

cio da segunda parte, (54'), o goleador

Ricardo Duarte "Ricky", colocou os visi-

tantes em vantagem, e quase de imedia-

to, (60') Rodrigo Pedrosa, fez o (1-3). Os

locais ainde reduziram, porém os três

pontos mais que justos vieram para a

Nazaré.

GDN cheio de pragmatismo

goleou o Marrazes.

A contar para a ronda 14, o GD "Os

Nazarenos" recebeu e goleou o Leiria e

Marrazes, (4-0). Num bom jogo dos alvine-

gros, Ricardo Duarte "Ricky", abriu as hos-

tildades ao minuto, (15'), inaugurando o

marcador. Ao minuto (41') Ricardo Duarte

"Ricky", fez o (2-0), de grande penalidade,

bisando assim na partida. Em cima do

intervalo, (45'), Nuno Joaquim ampliou

para (3-0). Por fim no minuto (72') Gonçalo

Estrela, "Guga" fez o (4-0) final. Um jogo

bem conseguido pelo GDN.

Já perto de chegar ao destino

(triunfo), Alcobacenses perderam o

guia.

Também na ronda 17, o Ginásio de

Alcobaça, recebeu e empatou com o GD

Guiense, (2-2). Com uma entrada forte no

encontro, Leonardo Agostinho colocou os

ginasistas a vencer, tendo os visitantes

chegado à igualdade. Voltaram a ser os

azuis e brancos de Alcobaça a adiantar-

se de novo no marcador com um golo de

Guilherme Rodrigues "Carioca", e quando

tudo se conjugava para novo triunfo gina-

sista, e já nos descontos, os visitantes

lograram chegar ao empate final a duas

bolas. Um balde água fira para os locais

que mereciam vencer o encontro. O Na

tabela o GCA é 8º com 20 pontos.

Alcobacences ficam bem Alegres

e Unidos.

Ainda na ronda 16, o Ginásio de

Alcobaça regressou aos triunfos ao

vencer fora de portas o Alegre Unido, (0-

2). Ainda os jogadores compunham o

equipamento, já Tiago Silvestre, (3'), colo-

cava a bola no fundo da baliza visitada,

inaugurando o marcador. A turma gina-

sista soube superar as dificuldades

impostas pelo adversário e chegou ao (0-

2) com um golo de Guilherme Rodrigues,

(75'). Vitória justa dos Ginásio.

Alcobacenses perderam na Serra.

Também em jogo da ronda 15, os gina-

sistas perderam (1-0), no reduto da União

da Serra. Num jogo algo estranho, os

azuis de Alcobaça mostraram que têm

argumentos para estar num lugar mais

tranquilo na tabela, frente a um adver-

sário que não quer perder pontos de

forma alguma.

Ginasistas ainda puseram o

carro a trabalhar mas foram trai-

dos pelo Motor.

Também na jornada 14, o Ginásio de

Alcobaça foi surpreendido no seu estádio

pelo Motor Clube, ao perder (1-2). No

minuto (45') Arlindo Dias colocou o GCA

em vantagem, só que na segunda parte os

visitantes deram a volta ao marcador

com alguma surpresa e erros defensivos

locais.

Canarinhos da Benedita golea-

ram o Bombarralense.

Por fim na ronda 17, a A. Beneditense

CD, recebeu e goleou o SCE

Bombarralense, (4-1). Numa entrada

forte dos canarinhos cedo chegaram á

vantagem de dois golos por intermédio de

Diogo Lopes que assim bisou na partida.

Os visitantes ainda reduziram, só que os

beneditenses estavam inspirados

resolveram a questão do vencedor ao

marcar por mais duas vezes, uma por

Dário Marquês e André Silva. Na tabela o

ABCD é 7º com 24 pontos.

ABCD venceu com golo de Dário

o Marquês da Benedita.

Ainda na jornada 16, o Beneditense

venceu fora o Leiria e Marrazes, (0-1),

Dário Marquês ao minuto, (13'), colocou

os canarinhos em vantagem, um golo

solitário que deu três preciosos pontos ao

ABCD nesta deslocação.

Canarinhos perderam com o

Atouguiense.

Na ronda 15 e com alguma surpresa, o

Beneditense perdeu no seu reduto com o

GD Atouguiense, (1-2). Os locais

entraram a vencer logo no minuto 5, rea-

giram os canarinhos tendo empatado ao

minuto (14') por Antonio Brito. No segun-

do tempo os visitantes fizeram o (1-2), e

levaram os três pontos.

ABCD perdeu-se no Castelo de

Porto de Mós.

Por fim na ronda 14, o Beneditense

perdeu fora com o Portomosense, (2-0).

Uma partida em que os canarinhos da

Benedita não souberam contrariar a

equipa visitada. zx 

Futebol Distrital: Beneditense goleou em casa o Bombarralense. Ginásio empatou-se em casa com o Guiense.

Serranos vieram à praia ver as ondas e
acabaram por enganar, (ganhar) aos Nazarenos

Tiago Silvestre marcou um dos golos

ginasistas ao Alegre e Unido

JJP

Rodrigo Pedrosa marcou o golo da

vitória do GDN no Bombarral

JJP

Diogo Lopes marcou dois golos pelo

ABCD ao Bombarralense

JJP
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zx Decorreu no passado dia 26 de

Janeiro nas Piscinas Municipais da

Benedita a Prova de Preparação de

Categorias, Piscina curta (25m). Nesta

competição estiveram presentes 13

clubes, nos quais, o Clube Naval da

Nazaré, (CNNZ), e o Benedita Sport Clube

Natação, (BSCN). O CCNZ conseguiu

cinco medalhas pelos atletas: Guilherme

Elias foi 2º nos 100m Bruços, (1:34.87): 2º

nos 200m Bruços, (3:21.45), RP. Foi ainda

3º nos 200m livres, (2:31.57). Constança

Coutinho foi 2ª nos 100m Costas, (1:25.46),

RP. Matilde Coutinho foi 2ª nos 100m

Bruços Tempo Final, (1:37.10). Nada-

ram ainda, Iris Franco, Leonor Novo, Iris

Caneco e Francisco Custódio. Pelo BSCN

os resultados foram os seguintes:

Alexandre Anastácio venceu nos 50m

livres, (27.00); 50m Bruços, (31.97); 100m

Bruços, (1:09.68); 200m Bruços, (2:32.89),

RP; e foi 2º nos 100m livres) 1:00.31).

Cristiana Almeida venceu nos 400m

Estilos, (5:51.97), RP; foi 3ª nos 200m

Mariposa, (3:00.23), RP; e 200m Costas,

(2:53.54), RP. Teresa Lopes foi 2ª nos 100m

Livres, (1:05.61); 400m Livres, (5:00.09);

100m Mariposa, (1:14.68), RP; 3ª nos 200m

Livres, (2:23.64); e Carminho Lopes foi 2ª

nos 100m Mariposa, (1:47.97), RP; 3ª nos

200m Bruços, (3:36.81), RP; Dinis Costa foi

2º nos 100m Costas, (1:30.19), RP; 3ª nos

200m Livres, (2:54.33), RP. 200m Estilos,

(2:46.94). Elisa Simões foi 3ª nos 100m

Mariposa, (1:54.70). Nadaram ainda

Beatriz Silva, e Carlota Catarino. NOTA:

RP, (RECORDE PESSOAL). zx 

BSCN conseguiu 18 medalhas, CNNZ um total de cinco medalhas

Nadadores do Clube Naval da Nazaré

DR
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Joaquim José Paparrola

zx No Campeonato Nacional da 2ª

Divisão, Zona de Manutenção /

Descida, Série 2, em jogo da 1ª jornada

o CCRD Burinhosa recebeu e venceu o

Futsal Azeméis, (9-5), Tiago Pereira,

(3), Octávio Alves, (2), Nazariy

Krukovskyy, (2), João Tomás, e Rodrigo

Monteiro.

Divisão de Honra

Em jogos da 15ª ronda do

Campeonato Distrital da Divisão de

Honra, a AR Pederneirense vendeu

fora a URD Juncalense, (1-5), golos de,

Cláudio Oliveira, Diogo Santos, Sandro

Domingos, Miguel Pereira e autogolo.

O CRP Ribafria goleou fora de casa a

ARCD Ferrel, (1-7), com golos de,

Lucas Martins, (3), Joaquim Inácio, (2),

David Serrazina, e Diogo Silva. O GD

Martingança foi goleado no reduto do

PAC Peniche, (6-0). Na ronda 14, a AR

Pederneirense recebeu e venceu a

ARCD Ferrel, (6-2), com golos de,

Diogo Santos, (3), Bernardo Ferreira,

Filipe Rodrigues e Tomás Henriques. O

CRP Ribafria recebeu o PAC Peniche,

(4-2), com golos de, David Serrazina,

(2), Rafael Abreu e Bernardo Ricardo.

O GD Martingança perdeu em casa

com o CR Chãs, (2-9). Em jogos da

ronda 13, a AR Pederneirense perdeu

em casa com o PAC Peniche, (5-7),

golos de Diogo Santos, (2), Hércules

Silva, (2), e André Coelho. O CRP

Ribafria recebeu e goleou o CR Chãs,

(6-2), golos de, Rafael Abreu, (3),

Joaquim Inácio, Diogo Silva e Tomás

Matos. Por fim o GD Martingança

perdeu no seu pavilhão com o Dino

Clube, (2-4), Queiroz, (2). Na jornada

12, o CRP Ribafria venceu fora o Dino

Clube, (3-7), golos de Tomás Matos, (2),

David Serrazina, (2) André Lourenço,

Diogo Silva, e Rafael Abreu. A AR

Pederneirense foi goleada no reduto do

CR Chãs (7-1), Hércules Silva. Por fim

o GD Martingança perdeu fora com a

Quinta do Sobrado, (4-3), golos de

Gonçalo Jacome, Mauro Januário e

Micael Santos. Na ronda 11 a AR

Pederneirense venceu em casa o Dino

Clube, (8-4), Diogo Santos, (3), Cláudio

Oliveira, (2), Hércules Silva, Rui

Castelhano e Tomás Henriques.Na

tabela o CRP Ribafria é 1º com 40 pon-

tos; a ARP é 8ª com 19 pontos; o GDM

é 14º com três pontos.

Juniores 1ª Distrital

A contar para a 6ª jornada do

Campeonato Distrital da 1ª Divisão de

Juniores, Série B, a AR Pederneirense

venceu fora a UR Mirense, (1-4). Em

jogo da jornada 5 a AR Pederneirense /

Nazaré empatou no seu pavilhão com

a AD Óbidos, (5-5), golos de Tomás

Oliveira, (2), Martim Maranhão, Abílio

Mafra e Tomás Silva. Na ronda 4, a AR

Pederneirense / Nazaré perdeu fora

com a ARC Catarinense, (3-1), golo de

Rafael Coutinho.

Juvenis Divisão Honra

Em jogo da 12ª ronda do

Campeonato Distrital da Divisão de

Honra de Juvenis, a AR Pederneirense

recebeu e goleou o CCDS Casal Velho,

(6-0), com golos de, Cristiano Bem,

(2), Martim Maranhão, (2), Simão

Santos e Gianluca Moraes. Na jorna-

da 11, o CRP Ribafria recebeu e

venceu a AR Pederneirense, (5-4).

Felipe Santos, (2), Gabriel Santos,

Francisco Martins e Jon Lervold (AG),

marcaram para a turma da casa.

Simão Santos, (3), e Martim Piló para

a equipa nazarena. Na ronda 10, a AR

Pederneirense perdeu fora com o CCR

Telheiro, (5-1), golo de, Keven Arruda

Carvalho.

Taça Distrito Juniores

Em jogos da 3ª eliminatória/Meias-

finais da Taça Distrito de Juniores, o

CCDS Casal venceu nas grandes

penalidades a URD Juncalense, (3-0),

depois de uma igualdade, (2-2), golos

de Bernardo Estrelinha e António

Geada, no tempo regulamentar. Nos

penaltis marcaram: Bernardo

Estrelinha, Edgar Leal e Afonso Luís.

Taça Distrito Juvenis

Em jogo da 3ª eliminatória/Meias-

finais da Taça Distrito de Juvenis, a

AR Pederneirense venceu em casa o

PAC Peniche, (4-2), com golos de,

Simão Santos, (3) e Keven Arruda

Carvalho. Na final o Pederneirense

vai defrontar o CCR Telheiro. zx 

Futsal: Juniores do Casal Velho asseguraram presença na final da Taça Distrito.

Juvenis da AR Pederneirense estão
na final da Taça Distrito

DR

Juvenis da AR Pederneirense são finalistas da Taça Distrito

Joaquim José Paparrola

zx Em partida da 15ª jornada do

Campeonato Distrital da Honra de

Juniores, o Ginásio de Alcobaça perdeu

em casa com o Caldas SC, (0-3). O

Beneditense empatou fora com o

Vieirense, (3-3), golos, Miguel Lopes,

Daniel Starynskyy e Diogo Goncalves. A

contar para a ronda 14, o Ginásio de

Alcobaça venceu fora o AC Marinhense,

(1-2), golos de, Mateus Coelho, (2). O

Beneditense goleou em casa o GRAP, (5-

0), com golos de, Daniel Starynskyy, (2),

Ivan Coelho, (2) e Diogo Gonçalves. Na

ronda 13, o Ginásio de Alcobaça venceu

fora o SCE Bombarralense, (0-1), com um

golo de Ruano Marques. Na jornada 12, os

ginasistas receberam e venceram a UD

Batalha, (4-1), golos de, Nuno Nogueira,

(2), Ruano Marques, (2). O Beneditense

perdeu fora com o GD Ilha, (2-1), golo de

Ricardo Lopes. Na tabela o GCA é 4º com

28 pontos; o ABCD é 10º com 13 pontos.

Honra Juvenis

Para a jornada 14, do Campeonato

Distrital da Honra de Juvenis, os ginasis-

tas empataram fora com o Viedirense, (2-

2), Gabriel Santos e Alexandre Leonardo.

Na ronda 13, o Ginásio Alcobaça, perdeu

fora com o GRAP/Pousos, (2-1), golo de,

Guilherme Faustino. Na jornada 12, os

ginasistas golearam em casa a Academia

Ccmi Leiria (7-2), golos de, Simão

Remigio, (2), Tomás Morgado, (2), Duarte

Inácio, Guilherme Faustino e Alexandre

Leonardo. Na tabela o GCA é 8º com 18

pontos.

Juvenis 1ª Distrital 

Em jogos da 12ª jornada do

Campeonato Distrital de Juvenis, 1ª

Distrital Série D, o Beneditense venceu

em casa "Os Nazarenos", (4-3). Pelo

ABCD: Duarte Constantino, (2), 36' Iguel

Marques e Afonso Rosado. Pelo GDN:

Martim Bernardo, (2) e Rodrigo Lopes. O

Ginásio Alcobaça "B" venceu em casa o

SU Alfeizerense, (2-0). Tomás Marques e

Miguel Roxo. Na ronda 11, o GD "Os

Nazarenos" recebeu e venceu a UD

Turquel, (2-1), golos do GDN de Pedro

Paes e Rodrigo Lopes e Afonso Corrêa

para a UDT. O SU Alfeizerense perdeu

no seu reduto com o Beneditense, (0-3),

Tomás Rocha, Duarte Constantino e

André Ribeiro. O Ginásio Alcobaça "B",

empatou fora com a AE Óbidos, (3-3).

Lucas Carmo, João Conde e Santiago

Santos. Na ronda 10, o GC Alcobaça "B"

venceu a ACR Nadadouro, (8-0), João

Conde, (3), Bernardo Silva, (2),

Guilherme Tavares, Martim Pedro, e

Dinis Ferreira. O Beneditense venceu em

casa a AE Óbidos, (13-3), André Ribeiro,

(5), Iguel Marques, (4), Francisco

Ribeiro, Santiago Couto, José Paixão, e

Afonso Rosado. A UD Turquel venceu o

SUA, (2-0), Lucas Jesuino e Paulo Rosa.

Na tabela o ABCD é 1º com 33 pontos; o

GCA "B" é 2º com 25 pontos. O GDN é 4º

com 21 pontos. A UDT é 5ª com 12 pon-

tos. O SUA é 7º com 9 pontos.

Iniciados 1ª Distrital

Em jogos da 12ª ronda Campeonato

Distrital de Iniciados, 1ª Distrital Série

E, o GD "Os Nazarenos" venceram fora a

UD Turquel, (1-18). O SUA perdeu em

casa com a Academia Ccmi Leiria "C", (0-

6), o Ginásio Alcobaça "B" perdeu em

casa o Portomosense, (1-3). Em jogos da

ronda 11, "Os Nazarenos" venceram o

SU Alfeizerense, (11-0), Martim Estrela,

(4), João Luz, (3), João Delgado, (2),

Santiago Amoreirinha e Daniel

Macatrão. O ABCD perdeu fora com o

Portomosense, (2-0). Na ronda 10, "Os

Nazarenos" venceram fora o Ginásio

Alcobaça "B", (0-7), golos de, Daniel

Macatrão, (2), João Luz, (2), Simão Jonatã,

Gustavo Calixto, e Martim Estrela (GP). O

Beneditense venceu em casa a Academia

Ccmi Leiria "C", João Cardoso, (3). O SUA

empatou com a UD Turquel, (0-0).  Na

tabela o GDN é 1º com 31 pontos; o ABCD

é 2º com 22 pontos; a UDT é 5ª com 8 pon-

tos; o GCA "B" é 6º com 7 pontos; o SUA é

7º com um ponto. zx 

Futebol Jovem: Iniciados de "Os Nazarenos"
seguem imparáveis na 1ª Distrital

DR
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Desporto

Em Femininos Sub 15, a
Biblioteca, garantiu o 1º

lugar nesta prova.

Joaquim José Paparrola

zx Em jogos da 15ª jornada do

Campeonato Nacional da 2ª Divisão, Zona

Sul, o Hóquei de Turquel venceu fora a

Juventude Salesiana, (1-8), golos de, Tiago

Mateus (5), Lucas Vicente, Xavier "Xavi"

Lourenço, e Tiago Almeida. A Biblioteca IR

perdeu em casa com o CD Paço de Arcos,

(3-4), golos de, Francisco Beirante (2), e

Paulo "Xavi" Duro. Por fim a A.

Alcobacense CD, perdeu fora com o

Parede FC, (7-4), Paulo Passos, Miguel

Fialho, Matias Maldonado, e Marcelo

Rocha. Em partida da ronda 14, a

Biblioteca IR foi a Alcobaça vencer a

AACD local, (3-8). Num bom jogo de

hóquei e com muita gente a assistir, os

valadenses vingaram a derrota da 1ª volta

com uma tremenda exibição alicerçada

nos golos de, Miguel Vicente que apontou

cinco dos 8 golos da sua equipa. David

Costa, (2) e José Moreira marcaram os

outros golos da BIR. Pela AACD mar-

caram: Matias Maldonado, Marcelo

Rocha, e Tiago Jorge. O Hóquei de Turquel

recebeu e venceu o SL Benfica "B", (5-3),

golos de, Tiago Mateus (3), Ezequiel

Funes, e Tiago Almeida. Na ronda 13, o HC

Turquel recebeu e venceu o Marítimo SC,

(6-2), com golos de; Tiago Almeida (3),

Ezequiel Funes, Daniel Passos e Lucas

Vicente. A AACD empatou no seu pavilhão

com a UF Entroncamento, (2-2), golos de,

Matias Maldonado, e Paulo Passos. Por

sua vez a BIR perdeu em casa com o

Parede FC, (2-4), golos de, David Costa, e

José Moreira. Na ronda 12, o Hóquei de

Turquel foi empatar ao reduto do Parede

FC (2-2), golos de, Tiago Mateus e

Salvador André. Por sua vez a Biblioteca

IR foi ao Entroncamento vencer a UF local,

(1-3), com golos de; Francisco Beirante (2),

e Paulo "Xavi" Duro. A AACD perdeu fora

com a AD Oeiras (9-4), golos de, Thomas

Molina (2), Miguel Fialho, e Matias

Maldonado. Na tabela, o HC Turquuel é 1º

com 38 pontos; a AACD é 9ª com 16 pon-

tos; a BIR é 11ª com 11 pontos.

3ª Divisão

Em jogo da ronda 15, do Campeonato

Nacional da 3ª Divisão, Zona Sul "A", o HC

Turquel "B"perdeu no seu reduto com o

Alenquer e Benfica "B", (3-4), golos de,

Afonso Cristóvão, Nuno Coito, e Bernardo

Silva, Na ronda 14, o Turquel "B" venceu

fora a ACR Santa Cita, (2-4), Nuno Coito

(2), Bernardo Silva e Lucas Serrazina.

Para a jornada 13, os turquelenses bate-

ram em casa o Stuart Massamá, (4-0),

Bernardo Silva (2), Nuno Coito e Miguel

Nunes. Na ronda 12, o HCT "B", perdeu

fora com a APAC Tojal, (3-1). Nuno Coito.

Na tabela o HCT "B" é 3º com 31 pontos.

Femininos

Na 4ª jornada do Campeonato

Nacional Sub-15 Feminino, Zona Sul, a

Biblioteca IR, garantiu o 1º lugar nesta

prova, ao empatar com HCL, (1-1), golo de,

Maria Marques.

Na ronda 3, a Biblioteca recebeu e

venceu o CD Boliqueime, (4-0), golos de,

Rita Pereira, Maria Marques, Oriana

Ricardo e Catarina Fialho. Na ronda 2, as

valadenses bateram a APAC Tojal, (1-0),

golo de, Maria Marques. Na 1ª jornada a

BIR venceu o Campo de Ourique, (2-0),

golos de, Oriana Ricardo e Catarina

Fialho. zx

Hóquei em Patins: Bibblioteca IR, e A. Alcobacense CD perderam nesta jornada

Hóquei de Turquel vence segue lider
na 2ª Divisão Nacional

Femininos Sub 15 da BIR em bom plano

Miguel Vicente marcou 5 golos pela

BIR à AACD

Tiago Almeida marcou três vezes pelo

HCT ao Maritimo

Miguel Fialho marcou um dos golos da

AACD ao Oeiras

JJP

Joaquim José Paparrola

zx Em partida da ronda 19 do

Campeonato Placard Andebol 1, o Nazaré

DFAC, foi aos Açores empatar com o SC

Horta, (27-27). João Pinto, (6), José Silva, (5),

Tomás Ribeira, (4), Tomás Chicharro, (3),

Diogo Campos, (3), Eduardo Couto, (3),

João Saraiva, (2), e Gil Santos. Na tabela o

NDFAC é 10º com 25 pontos.

3ª Divisão Nacional

Na 11ª jornada do Campeonato Nacional

da 3ª Divisão, Zona 3, o Cister

SA/Modernilux venceu fora o NDA Pombal,

(32-25). Dinis Ferreira, (8), Ricardo Valbom,

(5), Márcio Antunes, (5), Duarte Oliveira,

(4), Ezequiel Vicente, (3), Pedro Borges, (2),

Tomás Alexandre, (2), João Barbosa, (2),

Paulo Moreira, João Bernardo, e João Rito.

Por sua vez o NDFAC "B" perdeu forea com

o GIC Águeda, (32-31). Eduardo Florência,

(12), Nuno Florência, (5), Rodrigo Bulhões,

(5), Rafael Basílio, (4), André Frazão, (3), e

David Piló, (2). Referente à ronda 10, o

NDFAC "B" foi à Batalha vencer o AC local,

(24-35). Destacar os 15 golos de Daniel

Salcedas, nesta partida. Eduardo

Florência, (5), Alexandre Caseiro, (4),

Héner Lima, (4), André Frazão, (4), e

Rodrigo Bulhões, (3), marcaram para a

turma nazarena. Ainda nesta ronda o

Cister SA venceu em casa o SIR 1º Maio,

(42-18). Ezequiel Vicente, (9), Ricardo

Valbom, (9), Tomás Alexandre, (6), Pedro

Borges, (4), João Bernardo, (4), André

Moreira, (3), Dinis Ferreira, (3), Duarte

Oliveira, (3), e Márcio Antunes marcaram

para o CSA. A contar para ronda 9, o

NDFAC "B"venceu no seu pavilhão a

Juventude Lis "B", (31-25). Daniel Salcedas,

(9) Rafael Basílio, (6), Eduardo Florência,

(6), Héner Lima, (5), Nuno Florência, (3),

André Frazão, (2), marcaram os outros

golos do NDFAC. O Cister SA perdeu fora

com o GIC Águeda, (29-27). Dinis Ferreira,

(7), Paulo Moreira, (6), Duarte Oliveira, (4),

Ricardo Valbom, (4), Márcio Antunes, (3),

João Bernardo (2), e Tomás Alexandre,

marcaram para os cistercienses. Na 8ª jor-

nada, o Cister SA recebeu e venceu o

NDFAC "B", (33-30), ao intervalo os alcoba-

censes venciam (18-15). Duarte Oliveira,

(7), Ricardo Valbom, (5), Márcio Antunes,

(4), Tomás Alexandre, (3), Dinis Ferreira,

(3), Pedro Borges, (3), Miguel Varela, (3),

Paulo Moreira, (2), João Bernardo, Ezequiel

Vicente e João Barbosa marcaram para o

CSA. Eduardo Florência, (9), Héner Lima,

(8), Aldrin Andrade, (7), Daniel Salcedas,

(3), Rafael Basílio, (2), e Alexandre Caseiro,

fizeram os golos do NDFAC"B". Na tabela o

CSA é 2º com 27 pontos, o NDFAC "B" é 4º

com 26 pontos.

Femininos

Na jornada 9 do Campeonato Nacional

da 2ª Divisão, Zona 3 em Seniores

Femininos, o Cister SA /Acordo, perdeu

fora com o SL Benfica "B", (35-15). Maria

Figueiredo, (5), Matilde Frade, (3), Maria

Pires, (2), Inês Cusson, (2), Joana Xavier,

Leonor Veríssimo, e Daniela Carmo.

Referente à ronda 8, o Cister SA perdeu no

seu pavilhão com o NAAL Passos Manuel,

(17-29). Daniela Carmo, (6), Maria

Figueiredo, (5), Matilde Pombinha, (2),

Joana Xavier, Leonor Veríssimo, e Mariana

Matias.A contar para a ronda 7, o Cister SA

perdeu fora com a UD Serra, (40-26).

Daniela Carmo, (8), Maria Figueiredo, (6),

Leonor Ferreira, (4), Mariana Matias, (3),

Dina Veríssimo, (2), Joana Xavier, Leonor

Veríssimo, e Inês Cusson marcaram para

as cistercienses. Na jornada 6, o Cister SA

recebeu e venceu o CDE Boa Água

Andebol, (18-17), com golos de, Daniela

Carmo, (5), Mariana Matias, (4), Maria

Figueiredo, (3), Beatriz Bento, Leonor

Veríssimo, Maria Pires, Joana Xavier,

Matilde Pombinha, e Dina Veríssimo. Na

tabela o CSA é 7º com 15 pontos. zx

Andebol: NDFAC regressa ao campeonato ao empatar fora com o SC Horta.

Seniores Masculinos do Cister venceram o NDA
Pombal e são 2ºs na Tabela

Cister SA venceu fora o NDA Pombal e é 2º na Tabela

JJP

Eduardo Florência marcou 12 golos

num jogo pelo NDFAC B

JJP



zx Será inaugurado oficial-

mente, e com a presença do

primeiro ministro, Luís Monte-

negro, em março, o "Panorama", o

novo pavilhão multiusos de

Alcobaça, uma das maiores

obras do município, no valor de

4,7 milhões de euros - comparti-

cipada com fundos comunitários

em 85%.

Aquele espaço irá receber eventos

desportivos, concertos, espetáculos e

congressos e acolher artistas interna-

cionais, pretendendo ser uma referên-

cia no distrito de Leiria e na zona

Oeste.

Nuno Gonçalves, comentador

desportivo na RTP 3, fundador dos The

Gift e do Projeto Amália Hoje, é o nome

escolhido pela Câmara de Alcobaça

para assumir o cargo de Programador

do Panorama. zx 

Primeiro Ministro Inaugura em março o"
Panorama" pavilhão multiusos de Alcobaça

Centro de Portugal atinge novo máximo
turístico em 2024 com mais de
8 milhões de dormidas

zx  Os resultados preliminares

da atividade turística em 2024,

divulgados no dia 31 de janeiro,

pelo Instituto Nacional de

Estatística (INE), confirmam que

o Centro de Portugal vive um

momento de grande crescimen-

to. A região bateu recordes em

todos os indicadores, consoli-

dando-se como um dos destinos

turísticos mais dinâmicos do

país.

Pela primeira vez, o Centro de

Portugal ultrapassou a marca das 8

milhões de dormidas nos alojamentos

turísticos, registando um total de

8.377.732 entre janeiro e dezembro de

2024. Este valor representa um aumen-

to expressivo de 5,5% face às 7.942.254

dormidas de 2023, que já tinha sido um

ano histórico para a região. Importa

sublinhar que este crescimento supera

a média nacional, que se fixou nos 4,0%.

O número de hóspedes acompanhou

esta tendência positiva, aumentando

6,3% e totalizando 4.739.956 na região

ao longo do ano de 2024. Mais uma vez,

o crescimento do Centro de Portugal

superou a média nacional, que foi de

4,9%.

Os dados revelados pelo INE não

incluem ainda os proveitos totais nos

estabelecimentos de alojamento turís-

tico, faltando ainda apurar os números

de dezembro. No entanto, até novem-

bro, os proveitos em 2024 já ultrapas-

savam o total do ano de 2023: 482,5 mi-

lhões de euros, de janeiro a novembro

de 2024; face a 464,6 milhões em todo o

ano de 2023. Depois de conhecidos os

valores de dezembro, prevê-se que os

proveitos totais superem, pela

primeira vez, os 500 milhões de euros.

De referir que os números agora re-

velados pelo INE são preliminares e

poderão ainda ser revistos em alta

quando os dados definitivos forem pu-

blicados, em julho.

Para Anabela Freitas, vice-presi-

dente da Turismo Centro de Portugal,

estes resultados refletem o fortaleci-

mento da região como destino de refe-

rência: "Os dados agora revelados con-

firmam que a marca e o destino Centro

de Portugal estão cada vez mais conso-

lidados no panorama turístico nacional.

Pela primeira vez, a região ultrapassou

o marco das 8 milhões de dormidas,

aproximando-se das 8,5 milhões, e irá

passar a barreira dos 500 milhões de

euros de receitas. Este crescimento

expressivo mostra que a nossa região

consegue, ano após ano, continuar a

atrair visitantes, a um ritmo superior à

média nacional, e a fidelizar quem nos

escolhe".

A vice-presidente destaca ainda o

papel essencial dos agentes do setor.

"Este sucesso é, acima de tudo, fruto do

trabalho árduo e da resiliência dos

empresários da região, que têm sabido

apostar na inovação permanente e na

qualidade da oferta turística. É um

esforço permanente que é complemen-

tado pelas autarquias e comunidades

intermunicipais, pelas associações que

estão no terreno - e, claro, por toda a

equipa da Entidade Regional de

Turismo do Centro de Portugal, que

contribui de forma decisiva para

reforçar a notoriedade e a competitivi-

dade da região", acrescenta Anabela

Freitas. zx 

DR

DR

zx A Câmara Municipal da Nazaré

aprovou, na segunda-feira, 20 de janeiro, o

alargamento do horário de funcionamento

dos bares do concelho durante o período

de bailes de Carnaval.

A medida visa atender à elevada procura turís-

tica e à promoção do desenvolvimento económico

e cultural da região, garantindo simultaneamente

o equilíbrio entre animação noturna e descanso

dos residentes.

Bailes de Máscaras:

15 e 22 de fevereiro de 2025 - Encerramento às

04:00 horas

Os estabelecimentos de bebidas poderão

encerrar mais tarde nas seguintes datas:

Bailes de Carnaval:

28 de fevereiro de 2025 (sexta-feira) -

Encerramento às 04:00 horas

1 de março (sábado) - Encerramento às 05:00

horas

2 de março (domingo) - Encerramento às 04:00

horas

3 de março (segunda-feira) - Encerramento às

05:00 horas

4 de março (terça-feira) - Encerramento às

04:00 horas

As associações locais que promovem bailes

terão autorização para funcionamento até às

08:00 horas nas mesmas datas.

Objetivo da medida

A decisão insere-se na estratégia da autarquia de

dinamizar o turismo e fomentar o tecido económico

da Nazaré, reconhecendo o Carnaval como um dos

períodos de maior procura turística no concelho.

Segundo a Câmara, a animação noturna contribui

para a valorização da vila e beneficia diretamente os

estabelecimentos e associações locais.

A decisão foi comunicada às entidades compe-

tentes, incluindo a ACISN, a PSP local e o posto da

GNR de Valado dos Frades. zx 

Alargamento do horário de funcionamento
dos bares para festejos do Carnaval aprovado

PUB.
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